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От Владимира ЧуглазОВа

ВкратЦЕ

В ближайшую субботу в нашем 
областном центре состоится 
первая из осенних ярмарок, ко-
торые планируется проводить 
до конца октября.

По информации из Брестского 
горисполкома, 22 и 29 сентября на-
мечены ярмарки на двух площадках 
– по улице Гоголя (от улицы Комсо-
мольской до улицы Карбышева) и 
у областного Дворца профсоюзов. 
Заявленное время проведения яр-

марок – с 9.00 до 16.00 часов.
6, 13 и 20 октября к этим террито-

риям добавится площадка по улице 
Сябровской (у рынка КУП «Пригра-
ничный сервис»), а самая большая 
ярмарка ожидается 27 октября, ко-
торая, помимо упомянутых точек, 
пройдет на улицах Адамковская, 
44А; Дубровская, 15А; Крупской, 16; 
Волгоградская, 19; Жукова, 2; Мо-
шенского, 82.

Служба новостей «БК»

Ярмарочная пора
берет свой старт на Брестчине 

В списке крупнейших налого-
плательщиков Брестской обла-
сти за последнее время прои-
зошли некоторые изменения. 

Так, в топ-10 впервые вошло ОАО 
«Пинский винодельческий завод», 
которое по сравнению с январем-
июлем с.г. заменило в первой десят-
ке самых крупных плательщиков на-
логов в регионе УП «Брестоблгаз». 
Возглавляет же список, сформиро-
ванный инспекцией Министерства по 
налогам и сборам по Брестской об-
ласти по итогам 8 месяцев с.г., РПУП 
«Брестский ЛВЗ «Белалко», за кото-

рым следуют СП ОАО «Брестгазоап-
парат» и РУП «Брестэнерго». Доля 
этих предприятий в формировании 
бюджета области составила 12,6%.

В топ-10 вошли также РУП 
«Белорусьнефть-Брестоблнефте-
продукт», РУПП «Гранит», СП «Санта 
Бремор» ООО, филиал ЗАО «Атлант-
БСЗ», ОАО «Брестское пиво», КУПП 
«Маньковичи» и уже упомянутый 
винодельческий завод в Пинске. 
На долю первой десятки пришлось 
21,8% платежей в консолидирован-
ный бюджет Брестской области.

Служба новостей «БК»

Кандидатский квартет
идет в депутатство без конкуренции

Налоговое бремя
распределяется далеко не равномерно

После снятия оппозиционных 
кандидатов в Брестской обла-
сти безальтернативными стали 
четыре избирательных округа.

Так, в Барановичском-Западном 
округе №5 отказ от продолже-
ния борьбы Анжелики Камбаловой 
(ОГП) и Николая Черноуса (Партия 
БНФ) оставил единственным кан-
дидатом начальника отдела фи-
лиала ЗАО «Атлант-Барановичский 
станкостроительный завод» Оль-
гу Политико. Барановичский сель-
ский округ №7 изначально был без-
альтернативным, поскольку здесь 
зарегистрирован только предсе-
датель местного райисполкома Ни-
колай Язубец. После снятия канди-

дата в депутаты от ОГП Александра 
Кабанова в Пружанском округе 
№9 единственным претендентом 
на депутатский мандат являет-
ся Александр Юркевич (председа-
тель Пружанского райисполкома), 
а в Пинском городском округе №14 
сход с дистанции кандидата от Пар-
тии БНФ Александра Романовича 
не оставил конкурентов действую-
щему депутату Палаты представи-
телей Зинаиде Мандровской.

Всего на Брестчине снялись 12 
кандидатов, и к началу досрочного 
голосования (оно началось 18 сен-
тября) в шестнадцати избиратель-
ных округах продолжают участие в 
выборах 39 кандидатов в депутаты.

Олег СУПРУНЮК 

*** Члены белорусского прави-
тельства взяли под личный кон-
троль реализацию инвестиционных 
проектов на предприятиях страны.

В частности, согласно постанов-
лению Совета Министров от 11 сен-
тября с.г. №841, премьер-министр 
РБ Михаил Мясникович будет лич-
но курировать ОАО «Баранович-
ское производственное хлопчато-
бумажное объединение». Еще один 
важный индустриальный объект на 
Брестчине – РУПП «Гранит» в Ми-
кашевичах – закреплен за вице-
премьером Анатолием Калининым, 
курирующим в правительстве стро-
ительную отрасль.

*** В летний период в оздорови-
тельных лагерях Брестчины отдохну-
ли 64089 детей и подростков (35,2% 
проживающих в области детей).

В настоящее время в регионе 
функционирует 21 стационарный ла-
герь, однако их число уменьшается: 
за последние восемь лет 14 подоб-
ных объектов закрылось по причине 
ветхости и устаревшей материаль-
ной базы. Уменьшение мест в таких 
лагерях компенсируется использо-
ванием арендованных объектов, ко-
торые не могут в полной мере обе-
спечить качественный отдых детей.

*** Множества наград в профес-
сиональном дегустационном кон-
курсе в Сочи удостоена продукция 
Брестского ликеро-водочного заво-
да «Белалко».

Гран-при этого года получили 
водка «Брестская Люкс» и бальзам 
«Старый Брест»,  золотых меда-
лей удостоены пунш «9 поцелуев» 
и водка «Золотой зубр премиум» 
(этот же напиток, вместе с бальза-
мом «Старый Брест», отмечен такой 
же наградой за внешнее оформле-
ние). Кроме того, серебряная на-
града вручена одной из новинок 
брестского предприятия -- водке 
«Хлебников классическая».

*** С начала нынешнего года жи-
тели Брестской области доброволь-
но сдали 184 единицы неучтенного 
оружия и свыше 8 тысяч патронов к 
огнестрельному оружию.

Кроме того, за это время сотруд-
ники милиции изъяли у населения 
109 единиц оружия и более 1,8 ты-
сяч патронов. Поскольку не всег-
да в этом деле речь идет о добро-
вольности, за незаконное хранение 
оружия и боеприпасов возбуждено 
15 уголовных дел, а к администра-
тивной ответственности привлече-
но 232 человека.

Служба новостей «БК»

Премьер-министр Михаил Мяс-
никович считает необходимым 
создать производство караме-
ли на ОАО «Жабинковский са-
харный завод».

Посещая это предприятия в ходе 
рабочей поездки по Брестской об-
ласти, глава белорусского прави-
тельства отметил, что перечень про-
дукции, производимой на  сахарных 
заводах нашей страны, достаточно 

ограничен, поэтому и поставлена 
задача в течение ближайшего года 
создать в Жабинке мощности по 
производству карамели. В настоя-
щее время Беларусь импортирует 
этот товар в основном из Украины, 
хотя, по словам Мясниковича, «в 
стране есть все необходимые ре-
сурсы для создания собственного 
производства такой продукции». 

Служба новостей «БК»

Карамель по-жабинковски
появится по поручению главы правительства

Горрайисполкомам, фонду 
«Брестоблимущество» необхо-
димо разобраться с неисполь-
зуемым имуществом, находя-
щимся в собственности юриди-
ческих лиц.

Такое поручение на заседании 
Брестского облисполкома сделал 
его председатель Константин Су-
мар после того, как прозвучала ин-
формация, что на 1 сентября с.г. в 
области числилось 483 неиспользу-
емых и 84 частично используемых 
объектов коммунальной собствен-
ности общей площадью 266 тысяч 
квадратных метров. 

В частности, отмечалось, что в ре-
гионе прослеживается негативная 
тенденция неэффективного исполь-
зования имущества, находящегося в 
собственности юридических лиц не-
государственной формы собствен-
ности, располагающих пустующими 
площадями. В результате недвижи-
мость приходит в ненадлежащее со-
стояние, а ее хозяева порой проводят 
бессистемную продажу. Губернатор 
поручил данный вопрос изучить и в 
случае, если собственник не хочет 
распоряжаться своими свободными 
площадями, этим должны заняться 
местные органы власти.

Служба новостей «БК»

Недвижимость задвигается?
Власти озаботились пустующими объектами 

Торжественная церемония от-
крытия новых детских садов 
состоялась в минувшие выход-
ные в Бресте и деревне Линово 
Пружанского района. 

В областном центре двухэ-
тажный ясли-сад, рассчитанный 
на 260 мест, появился в Юго-
Западном микрорайоне города. 
На его строительство из област-
ного бюджета было направлено 

35 миллиардов рублей. Что ка-
сается деревни Линово, то новый 
ясли-сад в этом уголке Пружан-
щины может принять 95 детей, а 
на строительство этого объекта 
в течение двух лет ушло около 19 
миллиардов рублей. Здесь распо-
ложены спортивный и музыкаль-
ный залы, бассейн, медицинский 
блок и пищеблок. 

Служба новостей «БК»

Детское новоселье
в областном центре и на селе

«Вера православная расцветет, 
как лилии посреди терниев».

Эти слова принадлежат препо-
добномученику Афанасию, игуме-
ну Брестскому, стоявшему на защите 
православия в XVII веке. Он написал 
их в своем дневнике «Диариуш»– вы-
дающемся памятнике общественной 
мысли первой половины этого века. 
Пророческие слова святой произнес о 
своей мученической кончине – имен-
но там произойдёт расцвет веры ис-
тинной. Так и случилось: в Аркадии, 
на месте гибели Афанасия, вначале 
была воздвигнута часовенка, а те-
перь там стоит Свято-Афанасьевский 

мужской монастырь. И как стало уже 
традицией, 18 сентября, в День памя-
ти преподобного Афанасия, от хра-
мов Бреста к монастырю состоялся 
Крестный ход, по его совершении в 
монастырских стенах была отслуже-
на Божественная литургия. 

Любовь ПАВЛОВА

В День памяти 
Афанасия Брестского
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Юбілей першага прафесара
17 верасня сваё 90-годдзе мог 
бы адзначыць літаратуразнаўца 
Уладзімір Калеснік.

Міма гэтай даты не маглі прайсці 
найперш яго калегі і колішнія сту-
дэнты. Філалагічны факультэт брДУ 
імя Пушкіна, дзе Уладзімір Калеснік 
быў першым прафесарам, наладзіў 
адмысловую юбілейную прагра-
му. яна ўключала не толькі трады-
цыйную для філфака творчую ве-
чарыну – выкладчыкі, пісьменнікі 
і студэнты накіраваліся найперш 
да магілы Калесніка. Многім было 
тут што сказаць. Хтосьці ўспамінаў 
і ўзважваў тую ролю, што адыграў 
Уладзімір Андрэевіч у яго жыцці, 
іншы тлумачыў студэнтам, што 
значыў Калеснік для філфака.

Ля дома славутага крыты-
ка на вуліцы Чкалава, дзе вісіць 
адпаведная мемарыяльная до-
шка, універсітэцкую дэлега-
цыю чакала Зося Калеснік. Зося 
Міхайлаўна таксама доўгі час вы-
кладала на філфаку; пакуль даз-
валяла здароўе, узначальвала 
навукова-асветны цэнтр імя мужа. 
яе замяніла энергічная святла-
на Варонік, для якой ушанаванне 
памяці Уладзіміра Калесніка такса-
ма справа з пачэсных.

Экскурсію па калеснікаўскіх 
мясцінах завяршыла паездка да 

вуліцы, названай у гонар прафе-
сара. Па іроніі лёсу, гэтая вуліца 
знаходзіцца далёка ад сапраўды 
калеснікаўскіх мясцін. Аднак яе 
з’яўленне хоць бы на Вульцы – так-

сама вялікая перамога 
для беларусістаў.

Уладзімір Калеснік 
раздзяліў цяжкі, але 
надзвычай цікавы 
лёс пачынальнікаў-
энтузіястаў. яму на-
лежала даследаваць 
літаратуру Заходняй 
беларусі ў той час, 
калі яна лічылася ня-

добранадзейнай і, як следства, 
малаперспектыўнай. не менш важ-
ным быў яго ўнёсак у распальванні, 
як прынята казаць на філфаку, бе-
расцейскага літаратурнага вогнішча. 
сучаснікі Калесніка памятаюць яго 
як настаўніка і чалавека, наступныя 
ж пакаленні філфакаўцаў ведаюць 
Уладзіміра Андрэевіча менавіта як 
пачынальніка. І гэта шмат значыць, 
бо Калесніка няма без малога два 
дзесяцігоддзі, а дух яго працягвае 
жыць і гаспадарыць на трэцім па-
версе старога корпуса брДУ імя А.с. 
Пушкіна.

Іна ХОМІЧ  (фота аўтара)

В поездах № 106/105 Брест – 
Минск проходит эксперимент 
по проезду пассажиров по 
электронным проездным до-
кументам с электронной реги-
страцией.

Как сообщает пресс-служба 
бЖД, пассажиры, оплатившие про-
езд через интернет-ресурс, имеют 
ряд преимуществ: нет необходимо-
сти отправляться в билетную кассу; 
заказать электронный проездной 
документ можно из других населен-
ных пунктов; полностью исключена 
вероятность утери или порчи про-
ездного документа. Электронная 

За билетом в Интернет
могут обращаться пассажиры утреннего поезда

регистрация выполняется не позд-
нее чем за час до отправления поез-
да с начальной станции маршрута, 
а посадка пассажиров осуществля-
ется при предъявлении докумен-
та, удостоверяющего личность, на 
основании которого был оформлен 
электронный проездной документ.

Помимо упомянутого поезда, 
следующего из нашего областно-
го центра ранним утром в столицу, 
эксперимент пока распространяет-
ся и на поезда № 117/118 Витебск 
– Минск. В случае, если задумка 
себя оправдает, ее могут внедрить 
и на иных маршрутах.

Олег СУПРУНЮК 

Выкладчыкі філфака на фоне памятнай дошкі

Зося Міхайлаўна Калеснік з кветкамі і сябрамі
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Именно для успешного решения 
этой святой задачи на минувшей 

неделе и состоялось совещание у бе-
лорусского президента. Правда, те-
перь в дивном Отечестве нашем и 
дома пониже, и асфальт пожиже – 
сиречь, и масштабы задач, и финан-
совые возможности их решения су-
щественно отличаются. В ходе этого 
совещания правительство доложило 
о работе белорусской экономики за 
последние месяцы 2012 года. Была 
дана предварительная оценка итогов 
текущего года в целом и обсуждены 
планы на предстоящий 2013-й год.

Дабы не проектировать строи-
тельство «потемкинских деревень» 
во всебелорусском масштабе, Алек-
сандр Лукашенко призвал собрав-
шихся проявить реализм: «Все планы 
должны иметь под собой реальную 
основу», – сказал белорусский ли-
дер. Презентуя главную стратегиче-
скую линию – выйти в 2013 году на 
траекторию выполнения показате-
лей всей пятилетки, Лукашенко по-
ставил боевую задачу всей когорте 
своих бояр и столоначальников: 
«Выйти на динамику роста каче-
ства уровня жизни наших граж-
дан, которые мы определили ра-
нее. Это важнейшая цель. В этом 
суть и смысл дальнейшего раз-
вития как реального сектора, так 
и социальной сферы».

Лукашенко отметил, что его 
президентскую душу тешит ны-
нешняя стабильность макро-
экономических показателей. 
При темпе почти 109% растет выпуск 
продукции в промышленности. На 
селе он составляет более 107%. При 
бездефицитности бюджета золотой 
запас превышает 8 миллиардов дол-
ларов. Средняя зарплата приблизи-
лась к 4 млн. рублей, слегка превы-
шая 470 долларов.

Рост заработной платы в тесной 
привязке к производительности тру-
да остается важнейшим и неизмен-
ным принципом работы белорусско-
го правящего сословия. «К концу года 
мы гарантированно выйдем в среднем 
на 500 долларов, – убежденно заявил 
Лукашенко. – При этом реальные де-
нежные доходы населения вырастут 
на 17,5%, а реальная заработная пла-
та на 21,5%». Главным лейтмотивом 
совещания, к которому неоднократ-
но возвращались его участники, ста-
ла мысль белорусского президента 
о том, что «мы должны дать возмож-
ность людям зарабатывать деньги».

Вместе с тем Лукашенко своим ве-
дущим перстом указует на досадные 
недостатки: «Следует прямо сказать, 
что сегодня эти результаты нас уже не 
удовлетворяют. Потому что не решен 
ряд проблем, существенно сдержива-
ющих динамическое развитие страны. 
4 из 12 важнейших показателей про-

гноза на 2012 год пока не выполня-
ются. В том числе и главный – по ВВП. 
Мы не дотягиваем на 2 – 2,5%». Кроме 
того, белорусский лидер подчеркнул, 
что население по-прежнему волнует 
рост цен и настораживает замедле-
ние темпов роста экспорта ряда важ-
нейших товаров. Многие отрасли по-
прежнему сталкиваются с проблемой 
затоваривания складов.

Есть вопросы к организации рас-
четов в отечественной экономике. В 
том числе и с ближайшими партне-
рами. Главными должниками бело-
русских предприятий остаются рос-
сийские субъекты хозяйствования. 
«Хочу предупредить каждого члена 
правительства и губернатора: задачи 
текущего года и задел на следующий 
должны быть обеспечены безогово-
рочно. На всех уровнях государствен-
ной «вертикали» следует ввести то-
тальную мобилизацию кадров для 
решения обозначенных вопросов».

Насчет «тотальной мобилиза-
ции кадров» это он, конечно, очень 
фигуристо изложил свою ценную 

мысль. Призывая к разворотливо-
сти и мобильности и обещая нелег-
кое ближайшее будущее родному 
правительству, наш многомудрый 
вагоновожатый счел нужным пред-
упредить: «Вступление России в ВТО 
делает рынки ЕЭП ареной жесткой 
конкурентной борьбы. Европейские и 
американские производители, а так-
же азиатские компании активно осва-
ивают рынки Казахстана и России. В 
целом ситуация в мировой экономи-
ке усложняется».

В этой нескучной ситуации одно из 
ведущих направлений работы Алек-
сандр Лукашенко усмотрел в решении 
следующей задачи: до конца года не-
обходимо закончить все организаци-
онные вопросы по модернизации го-
сударственных предприятий. Иными 
словами, у каждого директора дол-
жен быть конкретный план развития. 
А главным ориентиром этого плана 
должен быть не традиционный план, 
а совсем новый параметр: к 2015 году 
достичь выручки в среднем на одного 
занятого не менее 60 тысяч долларов. 
Тут уже ни о  каких приписках и речи 
быть не может.

Премьер-министр Михаил Мясни-
кович в своем выступлении подчер-
кнул, что государство планомерно 

Одним из непреложнейших постулатов нашего социалисти-
ческого бытия, альфой и омегой преимуществ нашего со-
циального строя всегда являлась плановость отечествен-
ной экономики. И хоть в те достославные героические вре-
мена бюджет громадной страны, основные направления 
социально-экономического развития и денежно-кредитной 
политики едва успевали подготовить к новому году (а порой 
и с его пришествием все еще продолжали доводку до идеа-
ла и совершенствование основных параметров и курсовых 
углов), нынче вовсе не то, что давеча, – традиция принимать 
главные экономические документы загодя крепко-накрепко 
укоренилась в руководящих умах.

ТОТАЛЬНЫЙ МОБИЛИЗАТОР,
или По канонам социализма

уходит от прямой финансовой под-
держки субъектов хозяйствования. 
Ставка делается на коммерческие 
схемы банковского кредитования. А 
помощь будет оказываться в виде 
частичной компенсации процентов 
бюджетными средствами. Соответ-
ствующие ассигнования для этого 
уже предусмотрены. Определены и 
некоторые дополнительные финан-
совые источники. К примеру, до 20 
% прибыли госпредприятий будет 
изыматься и направляться на созда-
ние новых производств.

Любой собственник вправе рассчи-
тывать на то, что его активы принесут 
доход, который будет направляться 
на развитие бизнеса. По крайней мере 
в деловом мире – это обычная практи-
ка. Почему бы ее не распространить и 
на государственный сектор? Главная 
особенность развития в том, что весь 
прирост экономики должен быть экс-
портно ориентированным, поскольку 
экспорт по-прежнему остается в чис-
ле важнейших приоритетов.

Обращаясь к президенту с рядом 
просьб, премьер-министр попросил 
хозяина страны увеличить финанси-
рование закупок оборудования для 
молочнотоварных ферм. На услови-
ях семилетнего лизинга. Президент 
это предложение отверг, посколь-
ку считает такие проекты по нынеш-
ним временам весьма расточитель-
ными. Однако в целом предложенный 
правительством прогноз был при-
знан достаточно сбалансированным. 
Как и проекты бюджета (о нем до-
кладывал министр финансов Андрей 
Харковец) и основных направлений 
кредитно-денежной политики (до-
кладчик – председатель правления 
Нацбанка Надежда Ермакова). Выслу-
шав выступающих, президент сделал 
несколько принципиальных замеча-
ний. Ибо, не выполни он такой руко-
водящий финт, – его ведущие столо-
начальники, чего доброго, могли бы 
вообразить себе свою руководящую 
непогрешимость, а это уже в разуме-
нии хозяина страны – несомненная и 
предосудительная крамола.

Была озвучена информация, что в 
системе льготного кредитования 
жилья по-прежнему остаются не-
которые лазейки. Ими пользуются 
те, кто права на льготы не имеет. 
Последовало поручение: до апре-
ля еще раз проверить все списки 
и окончательно все привести в по-
рядок. Затронув животрепещущую 
денежную тему, Лукашенко не обо-
шел своим вниманием и аспект 
слухов: «Идут разговоры, не знаю 
от кого, по поводу девальвации, де-

номинации… В самом проекте бюдже-
та, вы видите, мы не предусматриваем 
никакой девальвации и деноминации. 
Так объясните людям! Что мы не пой-
дем ни на какую девальвацию. Нет ни-
какой необходимости девальвировать 
сегодня национальную валюту. И если 
где-то идут какие-то шараханья, это от 
наших «свядомых», которые начинают 
запугивать людей… Никаких деваль-
ваций и деноминаций! Процессов та-
ких не планируется».

Тут волей-неволей вспомнишь со-
бытия, не так давно предшествовав-
шие трехкратному падению белорус-
ской валюты, и даже самого наивного 
и верноподданного из сограждан на-
ших наверняка потянет на определен-
ные аналогии и сопоставления. Тем 
более  что значительная часть эконо-
мистов в конечном итоге признала, 
что если бы не патологическое стрем-
ление государевых людей замолчать 
происходящие в стране деструктив-
ные финансовые процессы – наше 
падение в бездну кризиса не было бы 
столь драматическим.

На окончательную доработку 
трех главных экономических до-
кументов на будущий год отведена 
еще неделя. Затем они будут пере-
даны в парламент.

Дорога к истине вымощена парадоксами.
Чтобы постигнуть Действительность,
надо видеть, как балансирует на канате.
   Оскар УАЙЛЬД

КОРЫСТНАЯ КАЛЬКУЛЯЦИЯ
В акции 15 сентября МВД РФ насчитало 14 

тысяч участников «Марша миллионов», оппози-
ция – «как минимум 100 тысяч».

Освещавшие митинг российские СМИ оце-
нили число его участников приблизительно в 20-30 тысяч. Примерно к 18 
часам большинство участников оппозиционного митинга в Москве разо-
шлось. Следующее крупное выступление оппозиции ориентировочно на-
значено на 20 октября, вскоре после всероссийского дня голосования, в 
рамках которого по всей стране пройдут региональные выборы.

ОГОРЧЕНИЕ ПРЕЗИДЕНТА
Обама посетовал, что  вспышка агрессии против США огорчает и насто-

раживает.
Волна массовых протестов в арабском мире, после презентации скан-

дального фильма «Невиновность мусульман» Сэма Бэйсила, не утихает. 
Противостояния полиции и демонстрантов, атакующих американские по-
сольства, докатились до Австралии, где 2 тысячи участников забросали 
камнями и палками полицейских.

МНЕНИЕ СПЕЦИАЛИСТОВ
По мнению мировых финансистов, в Европе зарождается шторм.
Бывший глава МВФ Доминик Стросс-Кан и бывший министр финансов 

России Алексей Кудрин считают, что последние действия ЕС и МВФ, направ-
ленные на преодоление кризиса в еврозоне, не решают проблемы, а лишь 
откладывают ее на будущее. Бывший глава Всемирного банка Роберт Зел-
лик назвал финансовую ситуацию в Европе «зарождающимся штормом» и 
сравнил ее с кризисом 2008 года. 

ШЕСТНАДЦАТЬ НЕЧИСТЫХ
Беларусь наряду с Казахстаном и Узбекиста-

ном – в «черном списке» ООН.
Выступая в Женеве на внеочередном заседа-

нии Совета ООН по правам человека, Верховный 
комиссар Нави Пиллэй назвала 16 стран, в которых для борьбы со своими 
противниками власть использует весь спектр репрессивных методов: угро-
зы, очернительство, аресты, пытки, убийства. Кроме трех бывших совет-
ских республик, в докладе фигурируют: Алжир, Бахрейн, Венесуэла, Иран, 
Китай, Кения, Колумбия, Ливан, Малави, Руанда, Саудовская Аравия, Судан 
и Шри-Ланка.

РАСКРЫЛИ СЕКРЕТ
Ученые рассекретили месторождение сверхтвердых алмазов в Сибири.
Оно находится на границе Красноярского края и Якутии, в зоне Попигай-

ской астроблемы – метеоритного кратера возрастом около 40 миллионов 
лет и диаметром около 100 километров, открытого еще в 1970-х годах, но 
засекреченного, поскольку в то время строились заводы по производству 
искусственных алмазов. В рассекреченном месторождении ресурс превы-
шает все разведанные мировые запасы алмазов, вместе взятые. «Речь идет 
о триллионах карат. Для сравнения – сегодня все разведанные запасы ме-
сторождений Якутии оцениваются в миллиард карат», – заявил директор 
Института геологии и минералогии Николай Похиленко. 

ЗЕМЕЛЬНАЯ «ПРИХВАТИЗАЦИЯ» 
Лукашенко подарит эмиру Катара охотничьи 

угодья под Минском.
Минский облисполком готовит для безвоз-

мездной передачи Катару участки земли в Ло-
гойском и Смолевичском районах области. 
Участки должны быть переданы до конца года в аренду сроком на 99 лет 
без взимания соответствующей платы. Как ожидается, там будут построены 
резиденция и охотничьи вольеры.

ЯД В БУТЫЛКЕ
Власти Польши ввели временный запрет на 

продажу крепкого алкоголя из соседней Чехии.
Это было сделано в связи с серией смертель-

ных отравлений в Чехии, унесших жизни 20 че-
ловек. Еще 38 попали в больницы, некоторые 
ослепли. Запрет на продажу действует для всех спиртных напитков из Че-
хии, кроме вина и пива, уточняет РИА Новости. Минздрав Польши, в свою 
очередь, рекомендовал гражданам в целях безопасности вообще на время 
отказаться от потребления любых спиртных напитков из Чехии.

НАША ВЗЯЛА
Белоруска Екатерина Бурая победила на 

конкурсе Miss Supranational-2012.
23-летняя белоруска завоевала победу 

на международном конкурсе в Варшаве. 
Второе место присуждено Нантхаван Ван-
насутха из Тайланда, третье – Михаэле Ди-
гловой из Чехии. В полуфинал конкурса вышли 20 участниц. Этот строгий 
международный конкурс благосклонен к его белорусским участницам: в 
2009 году его первой вице-мисс стала Мария Лепеша, а 2011 году – Люд-
мила Якимович.

Основные параметры социально-
экономического развития на 2013 год:
1. Рост ВВП  – 108,5%
2. Экспорт  – 115,2%
3. Сальдо внешней торговли 
 – 0,7% ВВП (500 млн. долларов)
4. Инвестиции в основной капитал 
 – 20 млрд. $ (182,4 трлн. рублей)
5. Строительство жилья 
 – 6,5 млн. кв. метров
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Накануне выборов в Палату пред-
ставителей Национального со-
брания Республики Беларусь пя-
того созыва «Брестский курьер» 
проанализировал официальные 
данные и узнал, кому из канди-
датов в депутаты жить хорошо 
или, наоборот, не очень. 

Как известно, во время избира-
тельной кампании зарплаты и до-

ходы претендентов на мандат не яв-
ляются тайной за семью печатями. 
согласно Избирательному кодексу, 
все 17 кандидатов в депутаты четы-
рёх брестских избирательных окру-
гов были обязаны предоставить в 
окружные избирательные комиссии 
декларации о своих доходах и иму-
ществе. 

Воспользуемся официальными 
данными, размешёнными на агита-
ционных плакатах, которые имеют-
ся на каждом избирательном участ-
ке, или опубликованными в сМИ 
– по усмотрению окружных изби-
рательных комиссий. таким обра-
зом, не составило большого труда 
определить уровень благосостоя-
ния возможных «слуг народа».

безусловным лидером по до-
ходам стал 50-летний кандидат по 
брестскому-Западному избира-
тельному округу № 1, директор ОАО 
«брестский ЦУМ» Виктор Валюшиц-
кий, чей начисленный годовой доход 
составил 169 млн. 234 тысячи рублей. 
такую внушительную сумму находим 
в газете горисполкома «брестский 
вестник» в информационном сообще-
нии «Зарегистрированы кандидаты в 
депутаты» (№ 35 от 30.08.2012 года). 
Можно подсчитать среднемесячный 
доход кандидата, разделив его на 12 
месяцев, – 14 млн. 102 тысячи рублей! 
таким образом, он уже более чем в 3 
раза перевыполнил президентское 
задание по среднемесячной зарпла-
те в 500 долларов! Кроме того, вла-
деет свыше 25 тысячами акций ОАО 
«брестский ЦУМ», собственной квар-
тирой и гаражом. А конкуренцию ему 
в избирательном округе № 1 составля-
ют магистр политических наук, пред-
седатель брестской городской орга-

УВАЖАЕМЫЕ
ЗЕМЛЯКИ!
На 23 сентября 2012 г. на-
значены выборы депу-
татов Палаты предста-
вителей Национального 
собрания Республики Бе-
ларусь пятого созыва.

За прошедшие после послед-
них парламентских выборов 
четыре года, благодаря сла-
женной работе законодатель-
ной и исполнительной власти, 
всех граждан, в стране прео-
долены последствия мирово-
го финансово-экономического 
кризиса, оказавшего свое вли-
яние и на беларусь, созданы 
условия для её дальнейшего 
поступательного развития.

Много (в том числе и в бре-
сте) сделано в развитии про-
мышленного и сельскохо-
зяйственного производства, 
образования, культуры, спорта, 
строительства и благоустрой-
ства, в улучшении условий жиз-
ни и социальной защиты лю-
дей. В обществе сохранены 
гражданский мир и согласие. 

Вместе с тем, всем нам нужно 
еще немало потрудиться, что-
бы выполнить задачи, постав-
ленные четвертым Всебелорус-
ским народным собранием. И 
во многом это будет зависеть от 
состава будущего парламента, 
от того, кто будет представлять 
в нем наш брест.

только вам решать, будет ли 
это депутатский корпус, кото-
рый раздирают противоречия, 
или в состав парламента вой-
дут ответственные, авторитет-
ные в городе люди, которые бу-
дут руководствоваться в своих 
действиях вашими интересами 
и интересами государства, ре-
ально влиять на улучшение по-
ложения дел. 

Убеждён, что вы сделаете 
правильный выбор в пользу тех 
кандидатов в депутаты, кто хо-
рошо знает жизнь и проблемы 
страны, области и города, кто 
верой и правдой будет служить 
нашей брестчине и беларуси - 
неравнодушных, энергичных, 
деятельных, обладающих орга-
низаторскими способностями, 
богатым жизненным опытом, 
профессионалов своего дела. 

От имени городского испол-
нительного комитета, админи-
страций Ленинского и Москов-
ского районов призываю вас, 
дорогие друзья, 23 сентября 
2012 г.  прийти на избиратель-
ные участки и принять активное 
участие в выборах депутатов 
Палаты представителей нацио-
нального собрания республики 
беларусь пятого созыва.

наше будущее зависит от 
каждого из нас.

С уважением,
председатель Брестского  

горисполкома А.С. Палышенков

Богачи-бедняки
среди претендентов на депутатский мандат 

низации бсДП (Грамада) Анна Канюс, 
пенсионер Министерства обороны, 
председатель городской организа-
ции белорусской партии левых «спра-
ведливый мир» Людмила Денисен-
ко, инженер ООО «Александрстрой 
сервис» Александр Мельник и инди-
видуальный предприниматель, член 
Либерально-демократической партии 
Валерий Микулич. Их совокупный го-
довой доход (всех вместе!) почти на 
треть меньше, чем у директора ЦУМа. 

На втором месте по доходам – 
баллотирующийся по брестско-

му- Пограничному округу № 4 Сер-
гей Маркузов, в прошлом сотрудник 
органов госбезопасности, а ныне  
директор ЧПтУ «редакция газеты 
«тайна души», которую, вероятно, 
не все избиратели видели в глаза. 
Он получил за прошлый год доход 
в размере 129 млн. 18 тысяч рублей. 
Кроме того, имеет в собственности 
квартиру и гараж в бресте, часть 

жилого дома в Жабин-
ковском районе и два 
легковых автомобиля. 

на третьем ме-
сте – начальник от-
дела таможенного 
оформления ИООО «Ва-
стега», член Либерально-
демократической пар-
тии Олег Коноплев 
(брестский-Центральный 
округ № 2) с доходом в 94 
млн. 481 тысяча рублей и 
легковым автомобилем. 

на четвёртом месте по 
доходной части – глав-
врач брестской городской 
больницы скорой помощи 
Валентин Милошевский, 
который в прошлом году 
заработал 84 млн. 97 ты-
сяч рублей, имеет в соб-
ственности автомобиль и 
тоже баллотируется в из-

бирательном округе №2. В этом же 
округе кандидатами в депутаты заре-
гистрированы еще два выдвиженца – 
председатель областной организации 
бсДП (Грамада) Игорь Масловский 
(доход – 14 млн. 400 тысяч рублей, 
квартира в бресте и легковой авто-
мобиль) и редактор по рекламно-
печатным изданиям брестского те-
атра кукол Григорий Бакиевич с 
доходом в 22 млн. 540 тысяч рублей 
(позже он снял свою кандидатуру). 

на пятом месте – нынешний де-
путат Палаты представителей Лари-
са Богданович, которая баллотиру-
ется в парламент во второй раз по 
брестскому-Восточному избиратель-
ному округу № 3. её годовой доход 
составил 76 млн. 573 тысячи рублей, 
что гораздо больше, чем у конку-
рентов по округу: инженера станции 
«брест-Восточный» , члена Объеди-
ненной гражданской партии Дианы 
Костюкович (47 млн. 222тыс.), ин-

женера УП «Гефест-техника», члена 
Либерально-демократической пар-
тии Дмитрия Ломовцева (33 млн. 384 
тыс.) и зам. председателя брестской 
городской организации белорусской 
партии левых «справедливый мир», 
кладовщицы брестского электро-
лампового завода Ирины Сериковой 
(4 млн. 249 тысяч). Кстати, Д. Костю-
кович, выполняя партийное решение, 
сняла свою кадидатуру.

на шестом месте – военный ко-
миссар областного военного комис-
сариата, начальник брестского гар-
низона Владимир Базанов с доходом 
в 54 млн. 953 тысячи рублей за ми-
нувший год. Кроме него и упомянуто-
го выше с. Маркузова, в брестском-
Пограничном округе №4 за мандат 
депутата борются член белорусской 
социал-демократической партии 
(Грамада), менеджер по продажам 
ЧУтП «Керама Уют» Андрей Волчок с 
доходом в 11 млн. 952 тысячи рублей, 
а также член белорусской партии ле-
вых «справедливый мир» Анатолий 
Новик из городского посёлка Дома-
чево брестского района. его годовой 
доход невелик – всего 10 млн. 800 ты-
сяч рублей, но в собственности имеет 
квартиру, гараж, земельный участок 
и три легковых автомобиля.

Разница в доходах кандидатов, как 
видим, поразительна. самой бед-

ной среди них оказалась кладовщица 
электролампового завода, а следом 
за ней – ее однопартиец по «справед-
ливому миру» из Домачево. 

Очевидно, что доходы кандидатов 
в депутаты парламента играют важ-
ную роль в их благосостоянии. но в 
конечном итоге это ещё не гарантия 
победы на выборах. Многое будет за-
висеть от волеизъявления избира-
телей, которые 23 сентября отдадут 
свои голоса за тех, кто им ближе по 
духу и взглядам, а не по карману. 

Юрий ШАПРАН

За неделю до выборов в Пала-
ту представителей на Брестчи-
не повысили свою активность 
и те, кто продолжает борьбу за 
место в белорусском парламен-
те, и те, кто ратует за бойкот из-
бирательной кампании.

В минувшие выходные две оппо-
зиционные партии (бнФ и ОГП) 

объявили на своих съездах о том, 
что снимают своих кандидатов с 
парламентских выборов. Это ре-
шение было мотивировано тем, что 
избирательная кампания проходит 
непрозрачно и недемократично, а 
в стране остаются политзаключен-
ные. В результате такого решения 
число безальтернативных округов 
(где баллотируется не более одно-
го претендента на депутатский ман-
дат) должно увеличиться как раз к 
началу досрочного голосования, 
стартующего 18 сентября. Что ка-
сается расположенных в бресте из-
бирательных округов, то с выборов 
снялись Диана Костюкович (ОГП) и 
Григорий Бакиевич (бнФ).   

Между тем, хватает новостей и 
от тех, кто решил пройти весь изби-
рательный путь до конца. так, кан-
дидат в депутаты по брестскому-
Центральному округу №2 Игорь 

На финишную прямую
вышла очередная избирательная кампания
Масловский напомнил, что совсем 
недавно председатель Центральной 
избирательной комиссии Лидия Ер-
мошина вынуждена была  признать: 
говорить о том, что предвыборная 
агитация проходит активно, не при-
ходится. Почему это происходит, вы-
движенец от белорусской социал-
демократической партии (Грамада) 
решил продемонстрировать на соб-
ственном опыте, попытавшись вести 
агитационный процесс в местах, ко-
торые горисполком определил для 
проведения встреч с избирателями. 
Одним из таких мест на территории 
данного избирательного округа яв-
ляется стадион «Локомотив», кото-
рый огорожен бетонным забором, 
вторым – не подготовленная для 
подобных мероприятий спортив-
ная площадка Центра олимпийского 
резерва по футболу. «Еще в начале 
агитационного периода я подготовил 
жалобу в Брестский облисполком на 
решение горисполкома, а также на-
правил ее в Центризбирком, посколь-
ку на этих площадках невозможно 
вести полноценную агитацию, -- рас-

сказал Масловский. -- Из ответа ЦИК 
следует, что есть все необходимые 
условия для проведения встреч с из-
бирателями на территории округа. 
Мы посетили с целью пикетирования 
определенные для агитации места 
и, простояв на каждой из площадок 
около 20 минут, не распространили 
ни одной предвыборной листовки – 
их просто не было кому раздавать». 

более успешными оказались ор-
ганизованные социал-демократами 
(при поддержке гражданской кам-
пании «Говори правду!») акции воз-
ле Центрального универмага наше-
го областного центра, которые были 
посвящены не только самим вы-
борам. К примеру, один из пикетов 
проходил под лозунгом «Шаг в евро-
пу» и призывал содействовать реа-
лизации на практике межправитель-
ственного договора о приграничном 
движении, который дает право жите-
лям 50-километровой приграничной 
территории на безвизовое пересече-
ние границы беларуси и Польши. В 
другой день общественности напом-
нили о существовании в нашей стра-

не политических заключенных: им 
был посвящен специальный стенд, 
где указаны места отбывания нака-
зания, куда можно написать письма, 
чтобы поддержать узников.

тем временем напомнили о себе и 
брестские активисты, выступающие 
за бойкот нынешних выборов. В част-
ности, правоохранительные органы 
задержали местного координато-
ра оргкомитета по созданию партии 
«белорусская христианская демо-
кратия» Дмитрия Шурхая, у которо-
го  изъяли 5 тысяч листовок на тему 
бойкота. спустя три часа Шурхая от-
пустили из Ленинского рОВД без 
составления протокола, а сами ли-
стовки были направлены на экспер-
тизу, поскольку сотрудники милиции 
усмотрели в их содержании призывы 
к свержению действующей власти. 
Одновременно участники созданной 
в бресте демократической коалиции 
«спадчына» обнародовали свой при-
зыв к миссии Обсе объявить морато-
рий на наблюдение за нынешней из-
бирательной кампанией. 

Олег СУПРУНЮК
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узел связи

Дзяжурства адзначылася пераменамі ў надвор’і і па-
стаяннасцю ў актыўнасці чытачоў. Пытанні былі як рэд-
ка калі цікавыя, за што асаблівая ўдзячнасць – званіць у 
шматлікія ЖЭСы, дзе кожнага журналіста “БК” ужо пазна-
юць па голасе, на гэты раз не давялося. Асабліва склада-
ныя сітуацыі выйшлі за межы бюро і нават за межы нума-
ра, але з часам усё пабачыць свет.

23-12-44
Іна ХОМІЧ 

АсцярожнА! ЗАеЗд плАтны
Арандатары, што здыма-

юць гандлёвыя плошчы ў будын-
ку трыкатажнай фірмы “Элма”, за-

непакоеныя аб’явай, што з’явілася 
каля ўезду ў двор фабрыкі. Яна 
папярэджвае, што заезд на два-
ровую тэрыторыю будзе платны 
нават для арандатараў. Апошнія 
ж гэтай тэрыторыяй карыстаюц-
ца не толькі для таго, каб ставіць 
прыватныя аўтамабілі, але і для 
адгрузкі тавару.

Здачай у арэнду памяшканняў 
у “Элме” займаецца ААТ “Гранд 
Фэшн Хаус”, туды мы і звярнуліся 
па каментар. Дырэктар тавары-
ства Аляксей Вакульчык адказаў 
нам наступнае:

–  Платны  заезд  –  гэта  толькі 
праект. Мне цяжка тут штосьці ка-
ментаваць,  паколькі  ён  яшчэ  не 
ўведзены.  Але  ў  любым  выпад-
ку  гэта  нашая  тэрыторыя,  і  мы  не 
парушаем  такім  чынам  чыіхсьці 
правоў.

А як быць з пагрузкай-
разгрузкай? Арандатары здыма-
юць гандлёвыя плошчы, але не 
змогуць бясплатна забяспечыць 
таварам свае магазіны? Гэтае пы-
танне мы таксама задалі дырэкта-
ру “Гранд Фэшн Хаус”:

–  Платны  заезд  –  гэта  нешта 
накшталт  платнай  паркоўкі.  Ён  не 
будзе  тычыцца  транспарту,  які  за-
язджае  на  нашу  тэрыторыю  для 
адгрузкі тавару.

Такім чынам, згодна з ад-
казам Аляксея Вакульчы-
ка, новаўвядзенне не павінна 
абмяжоўваць правы арандатараў. 
Праўда, ужо зараз здымшчыкі ба-
чаць іншае: 

–У  аб’яве  напісана,  што  платны 
заезд  будзе  дзейнічаць  з  першага 
кастрычніка.  Але  ўжо  11  верасня 
адну машыну не пусцілі на разгруз-
ку. Чалавек  вымушаны быў парка-
вацца каля ўніверсітэта і насіць та-
вар адтуль.

Будзем спадзявацца, што 
гэта была толькі памылка з боку 
выканаўцы, які дакладна не 
зразумеў, што мела на ўвазе яго 
начальства пад платным заездам. 
Але арандатарам будзе карыс-
на абмеркаваць новаўвядзенне з 
дырэктаратам ААТ “Гранд Фэшн 
Хаус”. Тым больш што апошні да 
перамоў быццам бы гатовы.

пАдмАнулі, пАдвялі
Раней збіралі маркі ды фанцікі, 

зараз збіраюць часопісы. Прычым 
выдаўцы знаходзяць падыход да 
кожнага. Падабаецца жывапіс? 
Калі ласка, вось вам серыя пра 

мастакоў з каляровымі 
рэпрадукцыямі іх работ. 
Любіце збіраць нешта 
сваімі рукамі? Набывай-
це тэматычны часопіс, у 
камплект да якога ідуць 
дэталі да караблёў. Ка-
лекцыянаваць мож-
на таксама касметыку, 
мінералы, дыскі і бог ве-
дае што яшчэ. 

Па гэтым жа прынцы-
пе расійскае выдавецтва 
“Амфора” выдала серыю 
кніг пра Уладзіміра Вы-

соцкага, што адразу ацанілі ама-
тары творчасці славутага барда. 
Тым больш што да кожнага вы-
дання дадаваўся кампакт-дыск з 
яго песнямі. І аматары не маглі 
не заўважыць, што апошняя кніга 
серыі ў продажы так і не з’явілася. 
Увагу дзяжурнага рэпарцёра на 
гэты факт звярнуў наш пастаян-
ны чытач Альберт Багдасараў:

– Ва  ўсіх  шапіках  “Саюздруку” 
прадаваліся 11 кніг з вершамі Вы-
соцкага. Пры гэтым у кожнай кнізе 
анансавалася,  што  заканчваць 
праект будзе раман “Высоцкі. Дзя-
куй, што жывы” Мікіты Высоцкага 
ў  камплекце  з  аднаймен-
ным  фільмам.  Прайшло 
больш за два месяцы, але 
абяцанага выпуску так і не 
з’явілася. У чым справа? 

Таваравед РУП “Брэ-
стаблсаюздрук” Галіна 
Зайчук пацвердзіла, што 
апошняя кніга серыі ў 
шапікі не паступала. І не-
вядома калі паступіць:

– Мы не працуем напрамую з вы-
давецтвам. У нас ёсць пасярэднік у 
Мінску,  ён  даслаў  запыт  на  кнігу, 
але пакуль не атрымаў адказ. 

А праз пару дзён Галіна За-
йчук пазваніла ў рэдакцыю, 
каб паведаміць, што адказ ад 
пасярэднікаў прыйшоў. Але, 
на жаль, ён не адрозніваўся 
асаблівай змястоўнасцю, нават 
зусім быў не ў тэму пытання. Та-
варавед раіць нашаму чытачу 

пісьмова звярнуцца ў “Брэстаб-
лсаюздрук”, каб прадпрыемства 
магло пераслаць прэтэнзіі сваім 
партнёрам. 

ЧуткАмі Брэст поўніццА
Другі наш чытач Пётр 

Сцяпанавіч задаў дзяжурнаму рэ-
парцёру пытанне, што паставіла 
ў тупік не толькі мяне, але і ўсіх, 
ад каго я імкнулася атрымаць ад-
каз. Справа ў тым, што берас-
цейца цікавіў лёс былога асаб-
няка на Карла Маркса, які цяпер 
знаходзіцца ў распараджэнні ве-
дамственнага дзіцячага садка 
“Газаапарата”. Пётр Сцяпанавіч 
прачытаў у нашай газеце, што 
ў гэтым будынку горад плануе 
стварыць музей Машэрава. Вось і 
пытаўся з гэтай нагоды, што пра 
гэты музей чуваць. 

Ніхто ў рэдакцыі не мог 
успомніць, калі “БК” пісаў пра 
магчымы музей Машэрава. 
Прыйшлі да высновы, што га-
ворка ідзе пра публікацыю Але-
ся Паплаўскага «Домик на Карла 
Маркса, где жил Король», надру-
каваную ў маі 2011 года (на сай-
це можна знайсці і зараз). Аўтар 
сапраўды згадваў у сваім арты-
куле Пятра Машэрава, але толькі 
ў тым кантэксце, што вядомы 
савецкі дзеяч жыў у памянёным 
асабняку ў 50-х гадах. 

Тым не менш мы пазванілі 
ўсім магчымым асобам, якія б 
у першую чаргу ведалі пра та-
кое рашэнне. Дырэктар абласно-
га краязнаўчага музея Аляксей 
Міцюкоў і начальнік гарадскога 
аддзела культуры Уладзімір Сусь-
ко яўна былі не ў тэме, што яшчэ 
змяншала працэнт верагоднасці 
існавання музея не толькі на Кар-
ла Маркса, але і ў горадзе. 

Катэгарычнае “не” сказа-
ла галоўны спецыяліст аддзе-
ла культуры гарвыканкама Ала 
Кондак, якая вядзе пытанні 
гісторыка-культурнай спадчыны:

–  Гэта  нейкая  “утка”,  ніхто  не 
збіраўся  рабіць  у  асабняку  музей 
Машэрава.  Будынак  знаходзіцца 

на  балансе  дзіцячага  садка,  і  па-
куль няма планаў яго забіраць. 

На мой жа асабісты погляд, не 
такую вялікую ролю ў гісторыі 
Брэста адыграў Машэраў, каб 
рабіць яму музей. Тым больш 
што ў доме на Карла Марк-
са ён быў усяго часовым гос-
цем, а ўласнікам з’яўляўся ўрач 
і не менш цікавая асоба Павал 
Кароль, пра якога і распавядаў 
Алесь Паплаўскі. 

(

О нештатной ситуации рассказал 
брестчанин Борис Борисович, 
позвонивший в редакцию «БК»: 
«Если ехать по ул.Карьерной, 
что в микрорайоне «Ковалёво», 
то направо за заброшенным кор-
пусом завода «Цветотрон» от-
крывается неприглядная кар-
тина: бывшие подъездные пути 
поросли травой и кустарником, 
рельсы разбирают кому не лень. 
Разве это по-хозяйски?» 

Действительность превзошла 
все ожидания. За КПП, где никто и 
не спросил, куда и зачем я иду, на 
большой строительной площадке 
бульдозер утюжил землю, то и дело 
туда-сюда сновали легковые и гру-
зовые машины. К забытым людьми 
рельсам добавились две большие 
пустые ёмкости, лежащие на боку у 
огромных опор высокой эстакады, 
тянущейся вдоль железнодорожных 
путей. Неужели на всём этом имуще-
стве поставлен крест?

По поводу увиденного я обра-
тился к начальнику коммерческо-
го управления завода «Цветотрон» 
Анатолию Бортнику, который пояс-
нил: «Вы же не думаете, что мы всё 
раскурочили и выкинули. Так полу-
чилось, что пришлось продать часть 
территории, а рельсы и шпалы на-
ших подъездных путей остались за-
водским имуществом. Сейчас реша-
ем вопрос о демонтаже подъездных 

путей, для чего отправлены письма 
для согласования с учредителями 
из Минпрома и Брестским гориспол-
комом. Ёмкости у железобетонной 
эстакады в исправном состоянии и 
числятся за нашим предприятием. 
Сейчас думаем: или их использо-
вать, или реализовать? 

По верху ныне пустующей эстака-
ды пролегали трубы теплотрассы – 
от бывшей котельной до завода. По-
том котельную передали в ведение 
«Брестэнерго», на заводе построи-
ли свою котельную. А трубы, чтобы 
не ржавели, сняли и реализовали. 
Сейчас по низу эстакады проходит 
газопровод высокого давления. О 
железобетонных опорах эстакады 
протяжённостью в полкилометра на 
заводе приняли решение, чтобы они 
ещё постояли. Рано или поздно она 
будет нужна для дальнейшего раз-
вития теплогазоснабжения этого 
района». 

В свою очередь главный инженер 
завода «Цветотрон» Евгений Сопежко 
дополнил, что часть территории под 
склады выкупила фирма «Белпрок».

А нынешняя стройплощадка – это 
территория фирмы «Бугинком», ко-
торая там возводит логистический 
центр. 

Юрий ШАПРАН (фото автора) 
На снимках: Такая картина откры-

вается взору за пустующим корпусом 
«Цветотрона». 

Трава забвения
выросла за пустующим корпусом «Цветотрона»

Изолятор временного содер-
жания Брестской пограничной 
группы пополнился ещё че-
тырьмя задержанными пред-
ставителями кавказского реги-
она.

Молодых людей, самому старше-
му из которых - 24 года, задержали 
вечером 17 сентября  в полукиломе-
тре от линии белорусско-польской 
границы в д. Огородники Брестско-
го района. 

У троих нарушителей при себе 

были национальные паспорта, лич-
ность их «компаньона» предсто-
ит установить. Все они достаточно 
хорошо подготовились к нелегаль-
ному рывку: захватили с собой 
сменное бельё и обувь в полиэти-
леновых пакетах, 3 мобильных те-
лефона, продукты питания, нож, а 
также карту местности с обозначе-
нием Высоковского направления. 

Погранслужбой  проводится раз-
бирательство.

Служба новостей «БК»

Пешком через границу
пытались  пройти нелегалы
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Закончился очередной – сем-
надцатый фестиваль «Белая 
Вежа». Пересчитаны театры-
участники и страны-участницы, 
сосчитаны тысячи обслужен-
ных зрителей и розданы дипло-
мы лауреатов. Настало время 
спокойно огласить итоги и про-
анализировать победы и пора-
жения.

Татьяна ЗАРЕМБО, театровед

Специальным дипломом лауре-
ата от Международного жюри 

фестиваля «За сохранение лучших 
классических традиций русского 
психологического театра» награж-
дён народный артист ссср Ростис-
лав Янковский за роль Фамусова 

в спектакле «Горе от ума» нацио-
нального академического русского 
театра им. Горького (Минск). 

специальный диплом «За актёр-
ский дебют в классическом произ-
ведении» получил артист брестско-
го академического театра драмы 
Анатолий Баранник – исполнитель 
роли Холдена Колфилда в поста-
новке «над пропастью во ржи». ему 
же был вручён приз спонсора фе-
стиваля –  Мтс.

Гран-при жюри решило прису-
дить спектаклю «Макбет, или Кто 
тот окровавленный человек» театра 
Biuro Podrozy (Польша). 

Диплом лауреата за лучшую 
мужскую роль получил Олег Рада-
вильский из Израиля. театр «ZERO» 
предложил вниманию брестчан 
оригинальное сценическое вопло-
щение культового японского писа-
теля Кобо Абэ «Женщина в песках». 
Это элитарное аскетичное сцениче-
ское повествование, исследующее 
экзистенциальные глубины челове-
ческого бытия, требует от зрителя 
сопричастности, совместной духов-
ной работы.

специальным дипломом крити-
ков «Вышыня» отмечен спектакль 
«Калигула» Ровенского областно-
го академического музыкально-
драматического театра. В этой по-
становке слились все их ожидания: 
тут и классика, и плюс современная 
трактовка. режиссёр с. Павлюк на 
материале экзистенциальной тра-

Испытание классикой
на подмостках «Белой Вежи»
гедии Камю выстроил собственное 
зрелище, актуальное как политиче-
ский памфлет. Cтоит отметить ис-
полнителя главной роли Андрея Ку-
делю, который продемонстрировал 
смелость, профессионализм и вы-
носливость, создавая образ Кали-
гулы. 

Диплом за лучшую женскую роль 
жюри вручило польской актрисе 
Алиции Домбровской из драмати-
ческого театра им. А. Венгерки (бе-
лосток). с одной стороны, не воз-

разишь: действительно, блестящая 
работа. с другой стороны, удивишь-
ся. Ведь главное достоинство этого 
спектакля – редкий по силе актёр-
ский ансамбль. там на равных ра-
ботают пять актрис. Именно в этом 
спектакле органично слились фор-
ма и содержание. Глубокая пьеса 
дала возможность актрисам «наи-
граться всласть», показать траги-
ческую судьбу каждой героини, 
суровый быт и интриги закулисья, 
опьянение и творческий экстаз су-
ществования на подмостках. Здесь 
и выразительность пластики, чуд-
ные голоса, открытый темперамент; 
и высокая культура сценического 
костюма; здесь какая-то сказочная 
красота женских лиц в мерцающем 
свете свечей, а в синеватом освеще-
нии прожекторов лица сияют, как 
фарфоровые.  Жюри отметило по-
становку дипломом в номинации 
«Лучший классический спектакль 
малых форм».

Мощный женский ансамбль «те-
атральных созданий» составил до-
стойную конкуренцию не менее 
сильному мужскому ансамблю в 
спектакле «Игроки» Русского те-
атра Эстонии из таллинна. не хо-
чется обвинять жюри в гендерном 
пристрастии, но диплом лауреата 
за лучший ансамбль вручён эстон-
ским актёрам. безусловно, спек-
такль «Игроки» наряду с «теа-
тральными созданиями» можно 
назвать событийным в рамках ны-

нешней фестивальной програм-
мы. режиссёр с.Федотов не раз де-
монстрировал брестчанам умение 
работать с актёрским ансамблем, 
умение вынуть из пьесы глубокие 
смыслы, благо он всегда обраща-
ется к достойным пьесам. 

Лучшим классическим спек-
таклем для детей и подростков 
признан спектакль «Крылья для 
Дюймовочки» Полтавского ака-
демического областного театра 
кукол.

теперь о тех, кто остался без на-
град и почему. В прошлом году в 
фестивальной программе появи-
лись две дипломные работы вы-
пускников творческих вузов, в этом 
году их стало уже три: в спектакле 
«Мать» играют студенты из ере-
вана, в «Амазонии» студенты из 
Минска, а в постановке «Послед-
ний срок» - москвичи. наверное, 
устроителям фестиваля следовало 
бы оставить эти спектакли за рам-
ками конкурсной программы. При 
том, что в каждом спектакле можно 
отметить некоторые достоинства, 
удачные актёрские работы, все они 
не выдерживают критики в форма-
те международного театрального 
фестиваля.

Испытание классикой – пожалуй, 
с некоторыми оговорками – выдер-
жали выпускники Щукинского учи-
лища, и то благодаря мощной под-
держке педагога и художественного 
руководителя государственного 
академического Малого театра, 
народного артиста ссср Юрия Ме-
фодьевича Соломина. начинающие 
актёры с честью выдержали непо-
сильный груз исполнительских за-
дач: передать особенности говора 
и возрастной пластики героев, сы-
грать достоверность их бытового 
существования, а вот на донесение 
философских глубин прозы распу-
тина мастерства пока не хватило.

Московский областной театр им. 
Островского привёз на фестиваль 

премьеру «таланты и поклонни-
ки». Демонстративная архаичность 
внешнего образа спектакля (худож-
ник В. Архипов), неторопливость 
повествования, узнаваемые хресто-
матийные образы – всё это может 
разочаровать современного кри-
тика, ожидающего плюсика ориги-
нальной трактовки к классическо-
му тексту. Плюсика не было. была 
пьеса Островского о провинциаль-
ных актёрах, добросовестно разы-
гранная провинциальными актёра-

ми театра имени Островского, как 
будто временной поток нашей жиз-
ни сделал петлю и связал странный 
узелок: оказывается, в недрах про-
винциального бытия ничего не из-
менилось, разве что мужская мода 
и дамские шляпки.

самая дорогая и откровенно 
коммерческая постановка балет-
ной труппы В. Михайловского из 
Санкт-Петербурга вызвала бур-
ный восторг публики и негативную 
оценку специалистов. танцовщики 
продемонстрировали завидное ис-
полнительское мастерство и неза-
урядную смелость при исполнении 
классических женских партий в са-
мых академических постановках. 
При этом артисты забавно спароди-
ровали некоторые ужимки и прыж-
ки балетных див, выставили в кари-
катурном виде взаимоотношения 
исполнителей в канонических па-
де-де. Кто оценил их юмор, получил 
удовольствие, кто ждал другого ба-
лета, был разочарован.

Афиша «белой Вежи» не первый 
год заставляет специалистов зада-
ваться вопросом, ставшим уже ри-
торическим: а судьи кто? Кто от-
борщики? По каким критериям 
происходит отбор участников кон-
курсной программы? В этом году, 
как и в прошлые годы, афиша рас-
падается на два формата: фести-
вальный и нефестивальный, выхо-
дящий за рамки профессиональных 
оценок. Из деликатности некото-

рые спектакли приходится обой-
ти «фигурой умолчания». но неко-
торые требуют сурового выговора. 
самым ЧУДОВИЩнЫМ оказался 
«Маскарад» московского драмати-
ческого театра на Перовской. тако-
го антиискусства не приходилось 
ещё видеть на профессиональных 
подмостках. на его фоне тускнеют 
даже «Женихи» театра драмы им. 
Достоевского из Великого новгоро-
да и «Мастер и Маргарита» Киши-
нёвского театра «Satiricus». В этих 

постановках имеет место «классика 
минус». Минус сценическая культу-
ра, вкус, чувство стиля и меры, ми-
нус элементарная профессиональ-
ная грамотность, плюс пошлость, 
вульгарность и непомерные амби-
ции создателей спектаклей. Хочет-
ся предостеречь устроителей бу-
дущей «белой Вежи» от подобных 
ошибок впредь. Публика может раз 
или два купиться на дорогие би-
леты столичных «брэндовых» теа-
тров, в третий раз на эти грабли уже 
не наступит. 

И всё же при всех замечаниях (а жи-
вое дело без них не обходится) сем-
надцатый фестиваль «белая Вежа» 
испытание классикой выдержал, с 
чем и поздравляем устроителей.

Полный текст статьи читайте на 
сайте «БК»

На фото:
1. Уличный «Макбет» получил 

Гран-при
2. Лучший актерский ансамбль – 

таллиннские «Игроки»
3. Лучший актер фестиваля Олег 

Радавильский, а специальный ди-
плом от критиков достался Ровен-
скому театру за «Калигулу»

4. Специальный диплом фестива-
ля получил Ростислав Янковский за 
роль Фамусова

5. «Маскарадом» закончилась 
«Белая Вежа»

6. Питерский мужской балет тан-
цевал женские партии

1 2 3

4 5 6
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Интервью председателя Брест-
ского облисполкома К.А.Сумара 
редакциям газет «Брестский 
курьер», «Вечерний Брест», 
«Заря»

Николай АЛЕКСАНДРОВ («БК»): 
Константин Андреевич, первый во-
прос, который я хочу задать, каса-
ется выборов в Палату предста-
вителей Национального собрания, 
которые состоятся 23 сентября. Вы-
боры и то, что им предшествует, – как 
раз та ситуация, когда активизиру-
ются партии и общественные дви-
жения. Во всяком случае, ряд партий 
выдвинули своих кандидатов на де-
путатские кресла в высшем органе 
законодательной власти. Власть и 
гражданское общество – возможен 
ли у нас диалог в этом направле-
нии? Слышат ли стороны друг дру-
га? И есть ли какая-либо конкретика 
в этой сфере?

– Николай Алексеевич, а Вы по-
лагаете, что такого диалога у нас 
нет? Лично я бы так не сказал, а если 
быть точнее – то и категорически бы 
с этим не согласился.

Для начала давайте определимся, 
что Вы подразумеваете под граж-
данским обществом. Те партии и ор-
ганизации, которые критически на-
строены к нашей действительности, 
как это делает ряд негосударствен-
ных изданий? Или все обществен-
ные организации и формирования 
без деления их по отношению к дей-
ствующей власти? Мне лично ближе 
второй подход, кому-то, в том числе 
Вашему изданию, первый. 

И ещё. Я убежден, что основой 
любых отношений, и с властью в том 
числе, должен быть именно диалог. 

Что касается того, слышат ли 
стороны друг друга. Начнем с ак-
туального момента – избиратель-
ной кампании. В ее ходе кандидатам 
предоставлены возможности агита-
ции и в печатных, и в электронных 
СМИ. Обратите внимание, что зача-
стую программы кандидатов идут 
в печатных изданиях на одних и тех 
же страницах, в один и тот же день. 
Думаю, этот пример показывает от-
сутствие предвзятости к кому-либо 
из тех, кто заявил свое желание по-
бороться за место в Овальном зале 
парламента и дает равную возмож-
ность быть услышанным.

Если говорить в более широком 
смысле о поднятом вопросе – то, по-
лагаю, что вопрос «слышимости» на 
линии «власть – общество» сегод-
ня отработан до автоматизма. Ре-
гулярные прямые и горячие линии, 
приемы граждан руководителями 
любого ранга, реагирования на кри-
тические выступления в СМИ – все 
это свидетельства в пользу того, 
что власть для людей открыта, и нет 
оснований утверждать, будто чинов-
ник глух к проблемам людей. 

А именно на это я недавно натол-
кнулся, читая программы кандида-
тов. Цитирую: «Чиновник не слышит 
людей, работает на себя. А депутаты 
всех уровней своих избирателей сто-
ронятся». Как можно человеку, иду-
щему кандидатом на выборы, не 
знать о практике приемов граждан 
депутатами? Как не видеть и не слы-
шать о графиках приема работника-
ми исполкомов граждан по интере-
сующим их вопросам? Получается, 
что либо человек действительно не 
владеет ситуацией, не читает газет, 
не слушает радио и не смотрит те-
левидение, что чести ему как канди-
дату не делает, – либо этот человек 
сознательно пытается исказить дей-
ствительность, что еще хуже. 

Сам факт нашей сегодняшней 
встречи является аргументом в 
пользу того, что нынешняя власть 
открыта для общения. 

С другой стороны, – диалог под-
разумевает конструктивную основу. 

  Константин СУМАР:
«Хочу пожелать мудрости  
  для правильного выбора»

Такой диалог у власти довольно тес-
ный с многотысячными объединени-
ями ветеранов, женщин, офицеров, 
воинов-интернационалистов, инва-
лидов, организациями национально-
культурного толка. В целом – более 
чем со 130 различными обществен-
ными формированиями. И это вза-
имодействие приносит свои плоды 
в различных сферах жизни обще-
ства. А вот от тех, кого Вы называете 
гражданским обществом, пока мы 
не слышим ничего, кроме огульного 
охаивания власти. 

Александр ЛОГВИНОВИЧ («Заря»): 
Константин Андреевич, от общена-
циональных событий предлагаю 
перейти к локальным проблемам. 
Жители Бреста неоднократно под-
нимали вопрос реконструкции очист-
ных сооружений. Кстати, этой теме 
немало внимания уделяли практиче-
ски все наши газеты. Скажите, ког-
да эта проблема будет окончатель-
но решена?

– Прежде всего хочу сказать, что 
эту проблему мы начали решать за-
долго до того, как она стала активно 
обсуждаться. 

Напомню, что проектировать 
брестские очистные сооружения на-
чали в 60-х годах прошлого века. Ко-
нечно, за эти десятилетия объем сто-
ков значительно увеличился, в том 
числе изменился и их состав. Про-
блема непростая, но мы стараемся 
ее решать. Еще в 2008 году был раз-
работан План мероприятий по ре-
конструкции очистных сооружений 
г. Бреста, срок реализации которого 
– 2016-й год. С недавнего времени 
начал свою работу в Бресте мусоро-
перерабатывающий завод. Предпри-
ятие занято переработкой не толь-
ко текущих отходов, но и тех сотен 
тысяч тонн, которые накопились до 
введения в строй предприятия. Бо-
лее того, из получаемого биогаза, 
который является возобновляемым 
ресурсом, вырабатывается электро-
энергия, идущая на собственное по-
требление и продажу. Так, в среднем 
продается около 70% от общего объ-
ема. Например, за 8 месяцев текуще-
го года заводом продано электроэ-
нергии более чем на 7 млрд. рублей.

Возвращаясь непосредственно к 
вопросу, хочу добавить, что сейчас 
работает и ряд других проектов в 
этом направлении, многие разраба-
тываются на перспективу.

А вообще, модернизация очистных 
сооружений – не только очень непро-
стое, но и дорогостоящее дело. Необ-
ходимый объем инвестиций - порядка 
14,8 млн. евро. Однако по заверше-

нии всего комплекса работ брестские 
очистные сооружения будут соответ-
ствовать всем западноевропейским 
стандартам. Тогда и о неприятном за-
пахе можно будет забыть. 

Александр ЛОГВИНОВИЧ: Воз-
вращаясь к теме выборов. Ряд кан-
дидатов, критически настроенных к 
нынешним реалиям, говорят о «не-
оправданных бюджетных затратах 
на бюрократический аппарат»…

– Чистейшей воды предвыбор-
ный популизм. Как вы понимаете, я 
не понаслышке знаю о зарплатах чи-
новников. И назвать эти зарплаты за-
предельными может человек либо 
абсолютно несведущий, либо созна-
тельный обманщик. Судите сами: за 

январь – июль 2012 года средняя за-
работная плата работников государ-
ственного управления области со-
ставила 3 млн. 290 тыс. рублей. Для 
людей, которые принимают решения и 
несут за них ответственность, – это не 
такие уж запредельные суммы. Ска-
жем, водители БелАзов на «Граните», 
о которых так много писали наши га-
зеты несколько месяцев назад, еще в 
ноябре 2011 года в среднем получали 
4 млн. 400 тысяч рублей.

Кроме того, темпы роста заработ-
ной платы работников государствен-
ного управления также ниже, чем в 
целом по области и в бюджетной 
сфере, и отстают примерно на треть.

Так что тайной зарплаты чинов-
ничества не являются. Большей тай-
ной скорее являются доходы некото-
рых кандидатов в депутаты, которые 
годами не работают и тем не менее 
живут довольно неплохо. Им бы я 
посоветовал, прежде чем пытаться 
противопоставить чиновника наро-
ду, рассказать избирателю о своих 
средствах к существованию. Воз-
можно, это тоже было бы интересно 
нашим гражданам. А кроме того, это 
дало бы некоторое представление о 
стиле жизни – публичном, когда вся 
твоя жизнь на виду – который в слу-
чае избрания станет их образом су-
ществования. 

Кроме того, структуры органов 
местной власти «подстроены» под 
решение конкретных проблем людей. 
Численность штатов минимальна. 

К примеру, возьмем отделы об-
разования. В исполкомах, кроме его 
руководителя (заместитель и то не 
везде есть) в них работают специа-
лист по учебной и воспитательной 
работе, по дошкольным учреждени-
ям, по охране прав детей, по учебно-
методическому обеспечению. Кого 
сокращать? Так и в других отделах. 

А требования к госслужащему до-
вольно высокие. Не все знают, что 
право поступления на работу в орган 
исполнительной власти претендент 
получает только после успешной 
сдачи специального экзамена. Не 
все его выдерживают, т.к. надо по-
казать серьезную подготовку в во-
просах управления, экономики, де-
лопроизводства и др. 

Владимир ШПАРЛО («Вечерний 
Брест»): Брестчину в высшем зако-
нодательном органе страны пред-
ставляют 16 депутатов. Это чис-
ло останется неизменным и после 
окончания нынешней избиратель-
ной кампании. Как областные вла-
сти помогают депутатам Палаты 
представителей реализовать пред-
выборные наказы их избирателей, 
принимая во внимание то обстоя-
тельство, что сами депутаты не име-
ют рычагов воздействия на органы 
власти и никаких административных 
ресурсов?

– Что касается рычагов воздей-
ствия – я не сказал бы, что их нет. 
Изложит, например, депутат насущ-
ные проблемы в беседе с редакто-
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ром «Вечернего бреста» – вот и один 
из реальных рычагов воздействия. А 
что касается работы исполнитель-
ной власти с депутатами Палаты 
представителей по реализации на-
казов избирателей, то в области уже 
сложилась определенная система. 

После окончания выборной кампа-
нии депутаты передают в облиспол-
ком информацию о поступивших на-
казах, замечаниях и предложениях 
избирателей. Эта информация ана-
лизируется областными службами и 
затем материализуется в виде пла-
на мероприятий облисполкома по их 
реализации по уровням ответствен-
ности и срокам исполнения. Все, что 
может быть реализовано на местном 
уровне, поручается для решения го-
родским, районным и сельским ис-
полнительным комитетам. Меро-
приятия, требующие существенных 
материальных затрат, с учетом ре-
альных финансовых возможностей 
включаются в перспективные планы 
на последующие годы. По вопросам, 
требующим решения правительства 
или изменений нормативно-правовой 
базы, готовятся соответствующие 
обращения в республиканские ор-
ганы управления. А затем депутаты 
совместно с органами власти осу-
ществляют контроль за выполнени-
ем намеченных мероприятий, а также 
способствуют их решению, совер-
шенствуя законодательную базу. 

В ходе избирательной кампании 
кандидаты говорят о тех проблемах, 
которые хорошо известны исполни-
тельной власти. И чаще всего по ним 
уже наработаны пути решений, при-
няты соответствующие программы, 
изыскивается финансирование. но 
слова – это слова, а дела – это дела. 
Можно тысячу раз сказать, «я буду 
содействовать финансированию 
строительства Западного обхода в 
бресте» или «буду добиваться стро-
ительства очистных сооружений», но 
от этого ничего не изменится. Хотя 
бы потому, что любое строительство 
идет по графику, с соблюдением тех-
нологий процесса. Под него выделя-
ются нужные деньги из заранее пред-
усмотренных источников. Жаль, что 
многие кандидаты об этом просто по-
нятия не имеют.

так что это постоянная кропотли-
вая работа, направленная на улуч-
шение качества жизни жителей об-
ласти. 

Хочу добавить, что уже сделано в 
этом направлении немало, это вид-
но невооруженным глазом, и планы 
на ближайшие годы тоже вполне до-
стойные и реалистичные. И залогом 
их выполнения является, прежде все-
го, повышение эффективности эко-
номики. будем реализовывать это 
благодаря созданию новых произ-
водств с высокой добавленной стои-

мостью, а также модернизации уже 
существующего промышленного 
сектора. В текущей пятилетке плани-
руем уделить особое внимание таким 
направлениям, как более полное ис-
пользование природного потенциала 
региона и максимальное использова-
ние благоприятного географическо-
го положения. Все это будет способ-
ствовать выполнению поставленной 
главой государства задачи по до-
стижению к 2015 году выработки на 
одного работающего не менее 60 тыс. 
долларов и, соответственно, увеличе-
нию заработной платы и росту благо-
состояния наших граждан. 

Владимир ШПАРЛО: Не за горами 
новый отопительный сезон. По всей 
видимости, он ознаменуется ростом 
расходов предприятий и населения 
на жилищно-коммунальные услуги, 
введением новых лимитов на потре-
бление тех или иных коммунальных 
благ. Уже объявлено о том, что мы 
идем к повышению процента возме-
щения реальной стоимости жилищно-
коммунальных услуг населением. 
Какими мерами власти области наме-
рены компенсировать или смягчить 
эти потери населения? И ожидается 
ли приход частника в сферу ЖКХ?

– скажите, а в чем тогда смысл 
повышения процента возмещения 
стоимости услуг ЖКХ, если государ-
ство в результате все равно будет 
компенсировать их стоимость? Кро-
ме того, я бы не стал называть пла-
ту за оказанные услуги «потерями». 
Потери – это одно, а оплата – совер-
шенно другое.

Вариант решения проблемы был 
предложен главой государства на 
недавнем совещании о работе эконо-
мики: подходить к решению вопроса 
дифференцированно. Человек, ко-
торый прилично зарабатывает, дол-
жен платить не 25-30% стоимости 
коммунальных услуг, а все 100%. 

В постепенном отказе от субсиди-
рования коммунальных услуг есть и 
очевидные плюсы. если сегодня на-
селением покрывается порядка 20% 
затрат, то отсюда возникает дефи-
цит финансовых средств на выпол-
нение работ по капитальному и те-
кущему ремонту жилищного фонда. 
По мере наращивания процента по-
крываемости оплаты из средств на-
селения острота обозначенной про-
блемы будет снижаться. 

насчет частника в ЖКХ. я пом-
ню, что около месяца назад данно-
му вопросу «Вечерний брест» по-
святил обстоятельный материал, 
и для вашего читателя, Владимир 
сергеевич, не секрет, что государ-
ство готово сегодня пойти на такой 
шаг, как отказ от своей монополии в 
данной отрасли. Что-либо прогнози-
ровать сегодня трудно, первые вы-

воды можно будет делать, увидев 
шаги в обозначенном направлении. 
В любом случае, неважно, кто бу-
дет представлять сферу – частник 
или государство, в любом случае мы 
будем дифференцированно уходить 
от субсидирования платы за комму-
нальные услуги. 

но я полагаю, что вне зависимо-
сти от политической конъюнктуры 
мы должны осознавать, что комму-
нальные услуги стоят денег и за них 
нужно платить.

Александр ЛОГВИНОВИЧ: Кон-
стантин Андреевич, на протяжении 
последних нескольких лет регулярно 
поднимается вопрос работы брест-
ского общественного транспорта. 
На Ваш взгляд, удалось ли сдвинуть 
дело с мертвой точки и хоть как-то 
снять актуальность этой проблемы?

– считаю, что за последнее время 
местной власти и транспортникам 
удалось сделать немало для разви-
тия этой сферы. Однако проблема 
окончательно не снята и работать 
еще есть над чем. 

В ходе мониторинга институтом 
«транстехника» маршрутной сети 
областного центра уровень транс-
портного обслуживания населения 
был оценен как хороший. По реко-
мендации института был реализо-
ван ряд мер по оптимизации работы 
общественного транспорта. В част-
ности, было изменено время работы 
11 предприятий и организаций горо-
да, вносятся изменения в действую-
щую маршрутную сеть. 

К тому же, за последние три года 
автобусному и троллейбусному пар-
кам удалось приобрести 87 единиц 
подвижного состава. Вместе с тем, 
нам еще нужно заменить 38 трол-
лейбусов. В этом году планируем 
приобрести 4 троллейбуса - на эти 
цели из бюджета выделено более 7,5 
млрд. рублей. 

еще одна проблема транспортной 
сферы – нехватка водителей. сегод-
ня автобусному парку требуются 39 
водителей, троллейбусному – 20. 

Мы эту проблему знаем и будем 
решать её – и по кадрам, и по зара-
ботной плате. 

Полагаю также, что актуальность 
проблемы несколько снизится и по-
сле того, как будет открыт новый 
троллейбусный маршрут, который 
свяжет «Восток» и «Ковалево» с цен-
тром города. также большие надеж-
ды связываем со строительством но-
вого моста через Мухавец в рамках 
первой очереди значимого транс-
портного проекта «Западный обход 
г.бреста» (оно должно завершиться 
уже через год), а также с вводом в 
эксплуатацию в октябре месяце об-
новленной улицы Л-та рябцева с че-
тырехполосным движением.

Николай АЛЕКСАНДРОВ: В малых 
городах, согласно не столь давним 
решениям правительства, предо-
ставляются значительные льготы 
в развитии малого и среднего биз-
неса. Есть ли уже какие-то резуль-
таты от этих нововведений? И како-
вы ожидания в целом по развитию 
предпринимательства в глубинке?

– В целях создания более бла-
гоприятных условий для развития 
бизнеса в регионах принят соответ-
ствующий Декрет Президента ре-
спублики беларусь, согласно кото-
рому коммерческие организации и 
индивидуальные предприниматели, 
осуществляющие деятельность в 
сфере производства и услуг, в тече-
ние 7 лет освобождаются от уплаты 
налога на прибыль, подоходного на-
лога, налога на недвижимость и др.

Декретом также предусмотрено 
освобождение от ввозных пошлин 
и налога на добавленную стоимость 
товаров, ввозимых на территорию 
страны в качестве вклада в устав-
ные фонды зарегистрированных там 
коммерческих организаций. Услови-
ем для применения этих льгот явля-
ется подтверждение облисполкома. 

Декрет вступил в силу 1 июля те-
кущего года. За это время уже вы-
дано 41 подтверждение. При этом 11 
организаций из обратившихся соз-
даны в 2012 году, что прямо свиде-
тельствует о наличии интереса к 
установленным льготам. 

В целом хочу отметить поло-
жительную динамику развития 
предпринимательства. За первое 
полугодие 2012 года в области заре-
гистрировано 702 коммерческие ор-
ганизации, что на 23% больше, чем 
за соответствующий период про-
шлого года, из них 92 – в малых го-
родах. также в первом полугодии 
создано 96 новых промышленных 
предприятий, в том числе в малых 
городах и сельской местности – 48. 
субъектами малого предпринима-
тельства создано 5864 новых рабо-
чих места, в том числе в малых го-
родах – 1109. 

Кроме всего, я бы хотел несколь-
ко расширить ответ, не сосредотачи-
вая его исключительно на предпри-
нимательстве, а в целом сказать о 
малых городах. За пятилетку в по-
селениях подобного типа должно 
быть создано 20,5 тыс. новых рабо-
чих мест, а средняя заработная пла-
та вырасти в 2,4 раза. Ответственная 
задача стоит и на ближайшую пер-
спективу - в 2013 году обеспечить 
создание в каждом районе не менее 
10 организаций в производственной 
сфере.

 Добавлю также, что мы продол-
жим модернизацию предприятий, 
строительство и реконструкцию 
объектов социальной сферы. 

Владимир ШПАРЛО: Константин 
Андреевич, почему возведение мо-
ста через реку Мухавец и строи-
тельство Западного обхода г. Бре-
ста идут довольно медленно? Как 
Вы считаете, с вводом в эксплуата-
цию этих объектов будут ли решены 
транспортные проблемы в област-
ном центре?

– работы не идут медленно, они 
идут даже с некоторым опережени-
ем графика. В соответствии с Ука-
зом Президента, проектирование и 
строительство Западного обхода г. 
бреста ведутся параллельно, что по-
зволяет существенно сократить вре-
мя на организацию и проведение ра-
бот. Причем, согласитесь, сильно 
торопиться при реализации столь 
масштабного проекта не стоит, ведь 
делается это на большую перспекти-
ву, а потому работы должны вестись 
максимально качественно. О мас-
штабе свидетельствует стоимость 
всей стройки – один триллион ру-
блей, 75 процентов финансирования 
осуществляется из республиканско-
го бюджета, 25 – из областного. 

Первая очередь строительства – 
а это участок от Варшавского шос-
се до улицы Гоголя и мост через 
реку Мухавец – будет завершена 
в следующем году. Вне всяких со-
мнений, это позволит значительно 
уменьшить транспортную нагрузку 
на участках, где в часы «пик» обра-
зуются «пробки» – это бульвар Кос-
монавтов, бульвар Шевченко с вы-
ходом на мост через реку, проспект 
Машерова. В какой-то степени это 
поможет оптимизировать транс-
портные потоки, организовать их в 
южном направлении с выходом на 
Ковельское и Домачевское шоссе. 
И еще один плюс: транзит транспор-
та через центральную часть города в 
связи с этим будет сведен до мини-
мума. 

В настоящее время строительные 
работы ведутся по всему участку 
первой очереди автодороги, а также 
на опорах будущего моста. Осущест-
вляется вынос и переустройство ин-
женерных коммуникаций, попадаю-
щих под трассу автодороги в пойме 
Мухавца. 

Что же касается второй очереди – 
участок от улицы Гоголя через улицы 
Зубачева и Героев Обороны брест-
ской Крепости со строительством 
путепровода через железную до-
рогу и далее по улице смирнова до 
трассы М-1 – то ее завершим в 2015-
м году. еще раз подчеркну: объемы 
работ колоссальные. только в этом 
году на данном объекте будет освое-
но 87 млрд. рублей. 

Николай АЛЕКСАНДРОВ: Каковы 
Ваши ожидания от выборов? На что 
новый состав парламента должен 
обратить внимание в первую оче-
редь и какие законы принять?

– Ожидание одно – то, что наш из-
биратель выберет достойный парла-
мент, состоящий из профессиона-
лов. Что наши земляки 23 сентября 
заявят себя как граждане, небезраз-
личные к дальнейшим путям раз-
вития беларуси. А небезразличие в 
этот день можно показать только од-
ним способом – выразить свою волю 
на избирательном участке. 

А что касается законов, которые 
необходимо принять, – давайте оста-
вим этот вопрос новому депутатско-
му корпусу. я уверен, что новый со-
зыв Палаты представителей, так же 
как и их предшественники, в своей 
законотворческой деятельности бу-
дут исходить из интересов людей и 
тех проблем, которые высказывают 
избиратели на встречах с депутатом 
и которые необходимо решать. 

Хочу пожелать всем нам в день 
выборов мудрости для правильно-
го выбора, чтобы следующие че-
тыре года страна могла слаженно и 
поступательно двигаться вперед по 
пути укрепления и развития госу-
дарственности. 

Полный текст интервью К.А.Сумара 
читайте на сайте «БК» 
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15 сентября, в День библиотек, 
в Бресте после полуторагодовой 
реставрации и модернизации тор-
жественно открылась обновлен-
ная городская библиотека им. А. С. 
Пушкина

В этот день сам Александр Серге-
евич приехал в карете с приветстви-
ем на праздник у стен библиотеки, 
носящей имя поэта. Её год рожде-
ния – 1940-й, а на сегодняшний день 

количество читателей – 10 тысяч.  
Торжество открыл губернатор 
Брестчины Константин Сумар. Он 
поздравил книжный храм с новой 
страницей в его жизни, а библио-
текарей – с профессиональным 
праздником. И вручил подарок – 
сертификат на компьютерную тех-

нику, присовокупив при этом, что 
книга как бумажный носитель ин-
формации будет жить столько, 
сколько и человеческая цивилиза-
ция.

Мэр Бреста Александр Палы-
шенков и представители депутат-
ского корпуса вручили грамоты 
библиотечным работникам. Гене-
ральный консул РФ Никита Мат-
ковский вместе с поздравлением 

представил свой по-
дарок – 50 замеча-
тельных изданий о 
русской истории, 
культуре и искус-
стве. 

На празднике «Чи-
тающий бульвар» 
выступили брест-
ские литераторы, 
певцы, музыканты. 

Затем почетных 
гостей провели по обновленным 
залам библиотеки –  читальному, 
информационных технологий и го-
стиной с интерьером в пушкинском 
духе, где, конечно же, будет ме-
сто высокой поэзии и творческим 
встречам. 

Любовь ПАВЛОВА

площадь культуры

Увидеть и оценить
Беспрецедентная выставка экслибриса открылась в Бресте

1

2

Пусть нам завидует столица, 
но именно в городе над Бугом 
открылась первая в Белару-
си Международная выставка-
конкурс малых форм графики 
и экслибриса «Беловежская 
пуща-600», в которой приня-
ли участие 234 (!) автора из 45 
стран.

На открытие выставки в гости-
нице «Эрмитаж» прибыло руковод-
ство города, представители дипло-
матического корпуса, спонсоры, 
участники, коллекционеры и про-
сто любители этого своеобразного 
искусства. Посторонних не было. 
И не удивительно, ведь не каждый 
может в малом увидеть большое, а 
именно в малые формы экслибри-
сты вложили свое большое вос-
приятие мира. 812 работ на выстав-
ке – тому свидетельство.

Все выступающие на торжестве 
особо отмечали Александра Гри-
горьева – брестского живописца 
и графика, без которого просто не 
было бы ни выставки, ни презента-
ции, ни каталога работ. Это он со 
своим неуемным характером «до-
стучался» до художников из раз-
ных стран, чтобы привлечь их к 

участию, и  договорился о матери-
альной стороне со спонсором. Би-
блейская истина – за все  отвеча-
ет серебро – распространяется и на 
духовную сферу. И хотя на подго-
товку мероприятия ушло почти 3 
года, оно того стоило.

К слову, выставка проводится 
при содействии и поддержке на-
шего земляка бизнесмена и инве-
стора Владимира Микулика, гости-
ница «Эрмитаж» которого стала 
достойной инвестицией в город 
над Бугом. Представитель меце-
ната Елена Агапова подчеркнула, 
что содействие компании в распро-
странении искусства уже содер-
жится в самом названии гостиницы 
«Эрмитаж», и подобное мероприя-
тие обязательно перерастет в би-
еннале – через 2 года отель будет 
встречать вторую Международ-
ную выставку малых форм и экс-
либриса «Игры царей», посвящен-
ную 400-летию дома Романовых. 
Условия конкурса уже размеще-
ны на официальном сайте отеля, в 
нем может принять участие любой 
художник, работающий в традици-
онных техниках гравюры (компью-
терная графика не принимается). 

Последний срок представления ра-
бот – до  1 мая  2013г.  

На презентации торжественно 
объявили победителей и лауреатов 
конкурса, которым полагались ди-
пломы и специальные призы. Об-
ладатель первой премии Шагеки 
Тамура, к сожалению, не добрал-
ся из Японии до Беларуси. А вот за 
второй премией Константин Кали-
нович прибыл лично из Украины. 
Третья премия досталась Роману 
Сустову из Минска. Кроме того, 
почетными дипломами и медаля-
ми награждены Григориан Хаук из 
Еревана, Юрий Яковенко из Гродно, 
Марин Груев из Пловдива, Генрих 
Пламенко из Загреба. Владислав 
Квартальный, Курт Вернер и еще с 
десяток художников получили спе-
циальные дипломы.

Выставка продлится в гостинице 
«Эрмитаж» до 26 сентября, вход – 
свободный.
Наталья АЛЕЙНИКОВА (фото автора)

На снимках: 
1. Александр Григорьев и Елена 

Агапова
2. Роман СУСТОВ, Минск. Третья 

премия

Новая страница 
в жизни старой библиотеки 
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На вопросы читателей «Брест-
ского курьера» отвечает Алек-
сандр Хандогин, начальник 
Управления развития розничных 
продуктов  ЗАО «МТБанк».

- Взял кредит в другом банке, про-
шло меньше года, очень высокие 
ставки, боюсь, не потяну, может ли 
ваш банк мне помочь? 

- Да, МТБанк предлагает програм-
му рефинансирования кредитов. С 
ее помощью вы сможете получить 
новый кредит на более выгодных 
условиях для погашения старого.

- Расскажите, на каких условиях я 
могу  приобрести кредит по програм-
ме рефинансирования в МТБанке?

- Существует два варианта, это 
зависит от необходимой вам сум-
мы. Первый вариант – это на сумму 
до 40 млн рублей, сроком до 4,5 лет. 
Второй вариант предусматривает 
кредитование на сумму до 20 млн 
рублей, сроком до 2 лет, причем 
банк не требует предоставления 
справок. Также не предусмотрено 
никаких штрафов за досрочное по-
гашение кредита.

- Имею кредит в другом банке, но 
сложность состоит в том, что я пен-
сионер. Есть ли возможность взять 
кредит в МТБанке на погашение мо-
его кредита? Сумма задолженности 
7,5 млн, какой ежемесячный платеж?

- Никаких сложностей, напро-
тив, у вас есть такая уникальная 

возможность! Любое кредитова-
ние зависит от платежеспособ-
ности Клиента. В том случае, если 
вы оформите в МТБанке кредит 
по программе рефинансирования 
для пенсионеров в сумме 7,5 млн 
рублей, то ваш платеж в месяц со-
ставит около 560 тыс. руб.

- У меня открыто несколько кре-
дитов в других банках, можно ли мне 
взять кредит в МТБанке на погаше-
ние всех имеющихся одновременно?

- Да, безусловно, такая возмож-
ность у вас имеется, если позволит 
ваша платежеспособность. Более 
того сумма остатков задолженностей 
по всем кредитам будет равна сумме 
кредита по программе рефинансиро-
вания. Это очень удобно – вы обме-
ниваете несколько кредитов на один! 

www.mtbank.by
41-15-99

РКЦ  №19 г.Брест,
ул. Московская, 332/3

ЗАО «МТБанк», лиц. №13 от 13.10.2008, НБРБ. УНП 100394906
p

Снижаем платежи по кредитам в других банках!
- Я человек занятой. Можно 

ли, имея эту кредитную карточку, 
пользоваться системой интернет-
оплаты? Если нет, то где можно бы-
стро оплатить кредит?

- При наличии денежных средств 
на других счетах, открытых в 
МТБанке, можно легко перевести 
их в счет погашения кредита через 
систему интернет-банкинга “Мой 
банк”. А совершать ежемесячные 
платежи по кредиту можно в лю-
бом отделении МТБанка! Список 
отделений вы можете уточнить на 
сайте www.mtbank.by. Для ваше-
го удобства можете осуществлять 
платеж по кредиту МТБанка и в 
ближайшем к вам отделении РУП 
«Белпочта». При погашении кре-
дита через отделения РУП «Бел-
почта» для Клиентов МТБанка не 
существует ограничений на сумму 
вносимых платежей и отсутствует 
комиссионный сбор.

История заинтриговала. Ещё на 
прямой телефонной линии гу-
бернатора  Константина Сума-
ра, которая прошла 18 мая с.г. 
в филиале «Белтелекома», ему 
позвонила Татьяна Николаев-
на, проживающая на ул. Героев 
Обороны Брестской Крепости. 
Она просила спасти от разру-
шения и благоустроить забро-
шенный памятник детям цита-
дели над Бугом, вместе с роди-
телями встретившим страшную 
войну. 

Женщина рассказала, что к это-
му памятнику со своими детьми 
приходят неравнодушные горожа-
не, которые  возлагают живые цве-
ты, зажигают лампады, оставляют 
игрушки. Тогда губернатор пору-
чил представителю Брестского го-
рисполкома «выяснить вопрос». 

В свою очередь корреспондент 
«БК» нашёл тот памятник, вернее, 
то, что от него осталось. Все это 
скрыто от людских глаз за ствола-
ми высоких деревьев, недалеко от 
Северных ворот, буквально в ста 
шагах справа от дороги, ведущей в 
цитадель.  

Памятником оказался фраг-
мент полуразрушенной скульптур-
ной композиции из железобетона.  
У уцелевшего постамента – искус-
ственные цветы, красная звезда 
с табличкой, на постаменте  – дет-
ские игрушки, лампады со свечами 
и георгиевская лента. На табличке 
под звездочкой начертано: «Сквер 
ДНС 125 СП». Это расшифровыва-
ется как сквер домов начсостава 
125-го стрелкового полка. 

Надпись на табличке гласила: 
«Трудно было тем матерям, которые 
в момент обстрела домов потеряли 
в этом аду детей. У Л.М. Крупиной 
пропала дочь Лира. Старшая дочь 
Фаина была ранена. Ф.П.Горевая 
потеряла пятилетнего Володю, с 
двухлетней Оксаной укрылась в 

А люди помнят…
В поисках малоизвестной крепостной скульптуры  

форту. Д,Д,Прохоренко с тремя ма-
ленькими детьми (Алёша – 5 лет, 
Маша – 2 года и Юля – 11 меся-
цев). Юленька не выжила…По книге 
А.А.Гребёнкиной «Живая боль». 

Как известно, ныне минчанка, 
кандидат исторических наук Анна 
Афанасьевна Гребёнкина, прие-
хавшая в Брест после войны, за-
кончила тут пединститут,  изучала 
летопись героической  обороны, 
встречалась с оставшимися в жи-
вых офицерскими жёнами и деть-
ми, написала книгу о  встретивших 
в крепости первый удар врага.    

У подножия постамента – над-
пись в рамке под стеклом: «Нет 
прощения фашизму». И цитата из 
той же книги: «… В предвоенную 
ночь в крепости оставалось … око-
ло 300 семей комсостава – более 
600 человек… Кто уцелел, укрылись 
в подвалах, под лестничными клет-
ками, в казематах, на электростан-

ции, в 3-ей ПК 17 КПО, в мехмастер-
ской, штабе и клубе 98-го ОБА ДНС, 
на Кобринском,  северо-восточных 
валах, на территории госпиталя, 
Восточного и Западного фортов». 

… После поручения К.Сумара 
из горисполкома сделали запрос в 
мемориальный комплекс «Брест-
ская крепость-герой». Замести-
тель по научной работе мемори-
ала Лариса Бибик дала ответ, что 
«по имеющимся сведениям, до 
2011 года в крепости не устанавли-
вались памятники погибшим жен-
щинам и детям».  

Из ответа следует, что в данном 
случае речь скорее всего идет о 
фрагменте   скульптуры, установ-
ленной в 30-е годы ХХ века на терри-
тории крепости, то есть при Польше. 
«Остатки таких скульптур просма-
тривались в конце 40-х –  начале 50-х 
годов, - сообщила Лариса Григо-
рьевна, - но до настоящего времени 

сохранились элементы 
только одной скульпту-
ры на Кобринском укре-
плении в сквере  при пе-
ресечении дорог». 

По мнению же фо-
румчан  «Русского фор-
тификационного сайта» 
(fortification.ru) Олега 
и Димы, проведших 10 
марта с.г. видеопопытку 
разгадать таинственную 
композицию,  в бетоне  
скорее всего запечат-
лены три польских харцера-скаута. 
Олег насчитал в скульптурной груп-
пе шесть ног, руку, обхватившую то-
варища, шорты и надпись на поста-
менте «CНО» или «C4О». 

Зайдя на этот сайт, нашёл и та-
кое сообщение: «Дату установ-
ки скульптуры можно уточнить по 
книге “Брест-город незабываемый” 
Дануты Ващукувны-Каменецкой. 
Она пишет, что «несколько лет ко-
мендантом Крепости был полков-
ник Максимилиан Маршалэк. В 1937 
году пост этот занял полковник Ста-
нислав Гебултович (заместитель ко-
мандира 30 полка легкой артилле-
рии - ПЛА)… Другой коллега, Дзидек 
Рыбицкий, добавляет: «По поруче-
нию полковника Гебултовича в не-

скольких местах в Крепости были 
поставлены различные памятники и 
скульптуры…». 

Что же делать с фрагментом 
скульптуры сейчас? Не оставлять 
же его  открытым дождю и снегу. 
Надо хотя бы законсервировать, 
защитив от атмосферных осадков.  
Ещё лучше восстановить скуль-
птурную группу  в первозданном 
виде,  если, конечно, удастся «от-
копать» её фото. 

Юрий ШАПРАН (фото автора) 
На снимках: 1. Скульптурная ком-

позиция,  которая пережила войну в 
Брестской крепости 

2.  «...В  предвоенную  ночь  в  кре-
пости оставалось... около 300 семей 
комсостава»

1

2

На ул. Советской прошла вто-
рая акция  «FreeBooks» под ло-
зунгом «Положи прочитанное, 
возьми интересное», где брест-
чане могли обменяться и книга-
ми, и мыслями о прочитанном.

Писателем-философом Фрэн-
сисом Бэконом давно подмечено, 
что «книги – корабли мысли, стран-
ствующие по волнам времени и бе-
режно несущие драгоценный груз 
от поколения к поколению». Идея 
проведения подобного мероприя-
тия в Бресте в рамках Года книги 
принадлежит активистам моло-
дежного проекта «Кухня /поэzия/». 
Небывалое уличное действо на Со-
ветской вызвало массу положи-
тельных эмоций у самих участни-
ков акции и обычных прохожих. 
Молодые люди принесли много 
интересных книг и взамен наш-
ли себе что-то подходящее и ин-
тересное. Поразило жанровое и 
тематическое разнообразие книг. 

Выбор простирался от классики 
Уильяма Шекспира «Ромео и Джу-
льетта» до детективного рома-
на Фридриха Незнанского «Ящик 
Пандоры», от книг по рыболов-
ству и вязанию до детского  ше-
девра «Винни Пух и Все, Все, Все». 
Большей популярностью пользо-
валась художественная литера-
тура, но и другие «источники ра-
дости мышления», как говорил В. 
Сухомлинский о книгах, не оста-
лись без внимания брестчан.  
По завершении мероприятия ре-
бята из «Кухни/поэzии/» пред-
ложили не менее увлекательное 
занятие – чтение стихов. Вслух 
прочесть авторские либо всем из-
вестные произведения мог каж-
дый желающий…

Дарья СИНКЕВИЧ,  студентка  
1-го курса филфака по специаль-

ности журналистика   
 БрГУ им. А.С. Пушкина 

Фото Дениса ТРОЦЮКА

«Положи прочитанное, 
возьми интересное»
Книжная акция прошла на Советской
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Тропическим попугаям ара, 
подаренным ко Дню Бреста 
россиянами, хорошо живется 
в Зимнем саду БрГУ им. А.С. 
Пушкина. Об этом можно су-
дить по их игривому поведению 
и громким голосам, похожим на 
пиратские абордажные крики.  

Именно такую картинку увидела 
ваш корреспондент 14 сентября, ког-
да побывала в Зимнем саду на благо-
творительной акции. Представители 
Германии Герхард Ринк и Хельмут 
Райхель – давние друзья Бреста – 
лично передали большой мешок спе-
циального корма для попугаев. 

Произошло это с подачи Попечи-
тельского совета общероссийского 
фонда «Возрождение Отечества». 
Его член Анатолий Иванченков с 
1996 года поддерживает связи с 
представителями Евангелистской 
Лютеранской церкви земли Гессен. А 
начиналось с поездок в эту часть Гер-
мании церковного хора под управле-
нием регента Ираиды Иванченковой 
из Свято-Никольского храма Бреста. 
Хор чудно пел в кирхах, а их прихо-
жане в благодарность за это соби-
рали хору пожертвования. По воз-
вращении в Брест хористы передали 
собранное нуждающимся, болящим. 
Узнав об этом, немецкие прихожа-
не стали в течение года собирать 
одежду и обувь, которую затем на 
грузовике Герхард Ринк со спутни-
ками привозили в Брест и адресно 
передавали в нуждающиеся семьи.        
Вот и в этом году 75-летний Гер-
хард Ринк и его  земляк  помоложе 
Хельмут Райхель традиционно при-
везли гуманитарный груз в помощь 
тяжелобольным: 24 инвалидных 
коляски,  ходунки, подъемники для 
помещения в ванну, специализиро-
ванные приспособления для туалета 
– это неоценимая помощь по мне-
нию тех, кто ухаживает за инвали-
дами. Одежду и обувь, за которые 
отвечает супруга г-на Ринка Газе-
ля, доставят в следующий приезд.  
Буквально за считанные дни до ны-
нешнего визита Анатолий Иванчен-
ков позвонил в Германию и попросил 
помочь со специальным кормом для 
тропических попугаев. Это, конеч-
но, озадачило немецких друзей не 
только тем, где взять такой корм, но 
и опасениями, а не возникнут ли за-
труднения с ним на границе. По при-
знанию Герхарда Ринка, он столько 

Для брестских попугаев 
привезли корм из Германии 

лет приезжает в Брест, что стал узна-
ваем пограничниками и не хотел бы 
ухудшить свой имидж. Но всё про-
шло удачно, таможня дала «добро», 
и гуманитарная помощь доставлена 
в Брест. К тяжелобольным людям 
она попадет после распределения 
через Фонд мира и Красный Крест.

А к уникальным птицам мешок с 
кормом принесли сами немецкие 
друзья, на этом событии в Зимнем 
саду присутствовало много при-
частных к нему персон. Это Геннадий 
Корсунов – советник-референт ад-
министрации президента РФ; Анна 
Сендер – заместитель ректора БрГУ 
им. А. С. Пушкина; директор Инсти-
тута повышения квалификации Ма-
рия Жигалова и её заместитель Вик-
тор Шубин; разумеется, заведующая 
Зимним садом Лариса Комолова.  
Анна Сендер поблагодарила 
представителей Германии за по-
дарок университетским подо-

печным и выразила надежду, что 
такая помощь не будет одноразовой.  
В свою очередь Герхард Ринк со-
общил, что в их землях есть также 
университет, у которого имеется 
огромный ботанический сад со сте-
клянными галереями, где размеща-
ются различные коллекции, к приме-
ру, бабочек. И задал вопрос:

– Попугай-ара в Зимнем саду 
только для его украшения?  
Заведующая садом Лариса Комо-
лова ответила, что тропическая 
зона сада (а есть ещё субтропики 
и пустыня) нуждалась в большей 
включенности живых объектов. И 
появление в ней таких редких попу-
гаев, внесенных в международную 
Красную книгу, не только украси-
ло сад, но и является поддержкой 
этого уникального вида пернатых.  

Любовь ПАВЛОВА 
(фото автора)  

Герхард Ринк, Хельмут Райхель и Лариса Комолова
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Это история случилась совсем недавно с 
обычным белорусским парнем Михаилом. Его 
отправили в служебную командировку в Мо-
скву. Жил на съемной квартире, на ночь маши-
ну оставлял у дома.  И в одно прекрасное утро 
увидел свое авто без номеров. 

На лобовом стекле лежала записка следую-
щего содержания: «Если нужны номера, звони 
по указанному номеру».  Михаил позвонил 
и узнал: чтобы вернуть номера, необходимо 
уплатить 3000 российских рублей (около 100 
долларов США). При этом деньги нужно поло-
жить на телефон.

Белорус   выдвинул  свое требование: 
«Деньги дам только при личной встрече».  Но 
грабителей такой вариант не устроил.  Огор-
ченный Михаил ходил вокруг машины, когда к 
нему подошел мужчина, гражданин Украины.  
Его авто  стояло неподалеку и этим утром тоже 
оказалось без номеров.  Та же записка, тот же 
номер телефона, те же требования.  Украинец 
сказал, что сейчас же положит деньги на ука-
занный номер. 

На этом и разошлись, обменявшись телефо-
нами. Михаил направился в полицию, где ему 
дали понять, что для Москвы это совершенно 
нормальная ситуация. И проще ему заплатить, 
искать воров вряд ли будут. И это при том, что 

есть номер телефона, по которому вычислить 
человека совершенно просто. Но уступать мо-
шенникам не хотелось.  

Ближе к вечеру Михаил созвонился с укра-
инцем. Оказалось, что он уже успел положить 
2,5  тысячи на телефон.  Похитителей это не 
устроило, и пришлось раскошелиться  еще  на 
2,5 тыс. рублей. После этого ему указали, где 
были закопаны его номера, – в 20 метрах  от 
места, где стояла машины. 

Михаил тут же понял, что пора искать лопа-
ту. Раздобыв  еще и  металлоискатель,  он от-
правился на поиски. «Не одну яму выкопал», - 
говорит Михаил. Но это того стоило, «заветный 
клад»  был найден. 

После этого Михаил все же  написал заяв-
ление в полицию, сразу предупредив стражей 
порядка, что будет следить за ходом рассле-
дования.  Ему хочется верить, что грабители 
не просто будут найдены и отделаются лишь  
маленьким штрафом, а понесут реальное на-
казание. 

Катерина АБРАМОВИЧ

В сводках происшествий УВД, как всегда, их 
обилие.

Во вторник в Берёзе возбуждено уголов-
ное дело по факту кражи накануне вечером 
из квартиры рабочей мясокомбината золотых 
и серебряных изделий, валюты и белорусских 
рублей на общую сумму без малого 29 млн. 
рублей. Преступник проник в жилище,  отжав 
стеклопакет.

В тот же день у 32-летнего жителя д. Колбы 
Пинского района милиция изъяла незареги-
стрированное ружьё 20-го калибра и карабин 
неустановленного образца калибра 7.62 мм. 
В Пружанах 48-летний неработающий  местный 
житель  за ночь, подобрав ключи от дверей  ав-
томобилей «Мерседес 207 Д», «Сеат», «Рено» и 
«Мерседес 123», стоявших во дворах, похитил 
автомагнитолы, навигатор и различное имуще-
ство. Преступник в розыске. 

Месть или хулиганство? Это ныне решает 
милиция Московского РОВД Бреста и Пинска. 
В первом случае брестчанин, работавший ин-
женером, повредил кузов «Лексуса RX-300», 
машины солидной и дорогой,  принадлежащей 
неработающему гражданину. Посему и ущерб 
аж на 25,5 млн. Во втором случае 43-летний 
неработающий пинчанин строительной киркой 
повредил крышу «БМВ 525» (тоже недешёвой 
машины), принадлежащей продавщице. Ущерб 

в этом случае составил 4 млн. рублей.
Теперь о трагическом. В д. Молотковичи 

Пинского района 20 - летний местный житель, 
будучи пьяным, кухонным ножом убил родного 
брата, тремя годами старшего, проживавшего в 
д.  Стаховичи.

***По информации пресс-службы УГАИ, за 
истекшую неделю на территории области в 16 
дорожно-транспортных происшествиях погибло 
5 человек и 14 получили ранения.

Еще одно ЧП произошло в  Пинском районе. 
В  воскресенье в д. Парохонск 35-летний води-
тель автомобиля «Ниссан Премьера», выезжая 
задним ходом на проезжую часть, не убедился 
в безопасности движения и наехал, фактически 
переехал своего 6-летнего сына, который с тя-
жёлыми повреждениями доставлен в больни-
цу. Стоит отметить, что мужчина считается не 
имеющим водительских прав, так как являясь 
гражданином Украины и проживая в РБ по виду 
на жительство, в течение 3-х месяцев, как тре-
бует закон, не поменял права на белорусские.

22 сентября  Беларусь участвует во Всемир-
ном дне без автомобиля. УГАИ рекомендует в 
этот день использовать другие виды транспор-
та. Велосипедисты будут поощряться.

Игорь НАБОЙЧЕНКО

Раскошеливайся, водитель!
Где искать украденные автономера? 
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спорт-ассорти

Нецензурный сюжет
получился у поединка, сыгранного в Бресте 
Прервав серию из трех поражений под-
ряд, команда нашего областного центра 
добилась победы в чемпионате Белару-
си по футболу над «Гомелем» (2:1).

если брестчанам, обитающим на дне тур-
нирной таблицы, очки нужны, дабы избе-
жать переходных матчей для сохранения 
прописки в высшей лиге, то гостями приезд 
в город над бугом воспринимался в случае 
успеха как шанс не выпасть раньше времени 

из борьбы за медали первенства. Поначалу 
именно гомельчане смотрелись предпочти-
тельнее, хотя и хозяева были весьма близки 
к тому, чтобы поразить цель, но ударам Ге-
диминаса Пауласкаса и Владимира Хващин-
ского совсем чуть-чуть не хватало меткости.

еще первый тайм ознаменовался появ-
лением «раненого»: им оказался голкипер 
«бреста» Валерий Фомичев, которому после 
жесткого стыка с соперником пришлось на-
ложить повязку на голову. Как потом выяс-
нилось, в перерыве вратарь категорически 
отверг предложение замениться. И надо же 
такому случиться, что через пять минут по-
сле продолжения игры Фомичев допустил 
нелепую ошибку, не сумев совладать с без-
обидным навесом с фланга в исполнении 
игрока сборной Молдовы Игоря Цыгырлаша: 
мяч от рук брестского стража ворот залетел 
в ближнюю «девятку». следом обязан был 
забивать гомельский форвард Дмитрий Пла-

тонов, растранжиривший, по крайней мере, 
три-четыре куда более перспективных мо-
мента, нежели тот, что привел к голу. 

расплата за расточительство не заставила 
себя ждать. на 70-й минуте после розыгры-
ша хозяевами углового летевший в ворота 
мяч гомельский защитник Павел Кирильчик 
отбил руками, за что был изгнан с поля, а 
пенальти хладнокровно реализовал Виктор 
Сокол – 1:1. Оставшись в меньшинстве, го-
сти всё равно попробовали искать счастья 

у чужих владений, но их пыл за пять минут 
до конца основного времени охладил еще 
один футболист молдавского происхожде-
ния. Появившийся во втором тайме в составе 
«бреста» Алексей Гончаров смело взял ини-
циативу на себя, пробежавшись по флангу и 
сместившись к центру штрафной площадки, 
откуда нанес удар в ближний угол. 

Гомельская команда в отчая-
нии ринулась спасать положе-
ние, причем у ворот Фомичева 
появился и его коллега по ам-
плуа Владимир Бушма. рейд в 
чужую штрафную оказался бес-
плодным, а в ответном контрвы-
паде форвард хозяев Уча Гого-
ладзе заставил сфолить Сергея 
Матвейчика, который также уви-
дел перед собой красную кар-
точку от арбитра. Уже в самой 
концовке встречи обязан был 

оформлять дубль Гончаров, промахнувший-
ся из идеальной позиции.

не менее любопытные события развива-
лись и после матча. Игроки и представите-
ли тренерского штаба «Гомеля» в своих по-
слематчевых комментариях начали сетовать 
на то, что во время поединка главный судья 
Денис Щербаков активно использовал …
ненормативную лексику. сам Щербаков от-
казывается комментировать подобные вы-
сказывания, но в протоколе игры сделана 
запись, что именно удаленные с поля Ки-
рильчик с Матвейчиком оскорбляли арбитра 
нецензурной бранью. 

Результаты остальных матчей тура: бАтЭ 
– «торпедо-белАЗ» 2:0, «белшина» – «Дина-
мо» 0:2, «нафтан» – «Шахтер» 1:2, «Минск» 
– «славия» 3:0. Таблица розыгрыша: бАтЭ 
– 48 очков (после 21-й игры), «Шахтер» – 
47 (22), «Динамо» – 41 (22), «Гомель» – 36 
(20), «Минск» – 30 (21), «неман» – 25 (21), 
«славия» – 21 (21), «белшина» – 20 (21), 
«торпедо-белАЗ» – 19 (22), «брест» – 18 (21), 
«нафтан» – 18 (22).

В соревнованиях команд первой лиги ми-
кашевичский «Гранит» уступил в Могилеве 
стремящемуся вернуться в высший дивизи-
он «Днепру» (0:2), а два других представите-
ля брестского региона вволю порезвились в 
очном противостоянии, наколотив друг другу 
десяток мячей. В итоге «береза-2010» доби-
лась убедительной победы над пинской «Вол-
ной» (8:2). После 21-го тура у занимающе-
го шестое место «Гранита» имеется 31 очко, 
на три строчки ниже расположилась «бере-
за-2010» (27 очков), а «Волна» находится на 
одиннадцатой позиции (19 очков). Во второй 
лиге «барановичи» сыграли вничью с коман-
дой «Ислочь» из Минского района (1:1) и, на-
брав 28 очков, занимают 16-е место.

*** После двух домашних побед в открытом 
чемпионате Беларуси по хоккею с шайбой, по-
зволивших «бресту» возглавить турнирную та-
блицу, ледовая дружина города над бугом от-
правилась в выездное турне, которое принесло 
разочарование. сначала «зубры» были биты в 
Гродно, где на семь шайб, заброшенных игро-
ками «немана», гости смогли ответить лишь 
двумя (отличились евгений Жилинский и ни-
колай Панцевич). Затем также дважды брест-
чане поражали ворота «Лиды» (это сделали 
Федор Качан и ярослав билищук), в то время 
как в собственные пропустили пять шайб. сле-
дующий выезд в новополоцк обернулся круп-
ным поражением от местного «Химика-сКА» 
– 1:6 (автором единственного гола у проиграв-
ших стал якуб Мужик), а 18 сентября брестча-
не гостили в Витебске. Здесь они прервали се-
рию поражений и одержали крупную победу 
– 9:1 (четыре шайбы забросил Мартин Кадлец, 
по одной – ярослав билищук, Федор Качан, 
Александр Обуховский, евгений Жилинский, 
Виктор Залузький).

*** на международных соревнованиях по 
бадминтону «Открытый чемпионат Бельгии» в 
городе Леувен в одиночном разряде у женщин 
брестчанка Алеся Зайцева прекратила борьбу 
на стадии 1/16 финала, уступив россиянке на-
талье Перминовой (14:21, 20:22). В смешанном 

разряде вместе с Алексеем Конахом Алеся не 
прошла квалификацию после поединка с Цу 
Чие тиен и я-хан Чань из тайваня (21:23, 21:15, 
17:21). Кроме того, Конах в паре с евгением 
яковчуком в состязаниях мужских дуэтов в 1/16 
финала проиграли немцам Андреасу Хайнцу и 
Максу Швенгеру (12:21, 19:21).

*** В своей первой игре в рамках розыгрыша 
региональной лиги Юго-Восточной гандбольной 
ассоциации (SEHA) Брестский гандбольный клуб 
имени Мешкова в минувшую субботу потерпел 
поражение в столице Македонии от местного 
«Вардара» – 27:34. Игра у «мешковцев» не за-
ладилась с самого начала: победитель преды-
дущей SEHA-лиги очень уверенно провел стар-
товый отрезок, быстро создав необходимый 
отрыв. Второй тайм прошел в равной борьбе, но 
македонская дружина продолжала контроли-
ровать ход поединка. В составе бГК самыми ре-
зультативными стали Антон Пракапеня и Юрий 
татарин, забросившие по четыре мяча. теперь 
брестскую команду ждет старт в национальном 
первенстве: 23 сентября игра на домашней пло-
щадке против минского «Динамо».

*** тем временем участники женского чем-
пионата Беларуси по гандболу уже отправились 
в путь. Дебют бывшего игрока бГК Максима не-

хайчика в качестве главного тренера «берестья» 
успешным не назовешь: заметно обновившаяся 
брестская команда, которую покинуло боль-
шинство ведущих игроков, не смогла оказать 
достойного сопротивления «Гомелю» (20:36), 
хотя к перерыву отставание исчислялось че-
тырьмя мячами. Чаще других ворота команды 
из города над сожем поражали елена Грудовик 
и Марина Михновец.

*** В заключительных матчах открытого 
чемпионата Лит-
вы по бейсболу 
команда «брест-
ские зубры» в род-
ном городе прово-
дила поединки за 
третью позицию 
в турнире против 
минчан. Уступив 
в первой встрече 
(8:16), наши зем-
ляки взяли уве-
ренный реванш 
нокаутом (13:0), и 
судьба призового 
места решалась в 
дополнительной 

игре, которая завершилась в пользу бейсбо-
листов из белорусской столицы (8:0). Победи-
телями же соревнований стали представители 
«Литуаники» из Каунаса, обыгравшие в фина-
ле вильнюсский клуб «спортивные волки».

теперь в период с 20-го по 23-е сентября го-
род над бугом примет участников чемпионата 
беларуси, в котором «брестские зубры» высту-
пят двумя составами, а их соперниками будут 
«Минск» и «сахарный шторм» из скиделя.

Материалы спортивной полосы  
подготовил Олег СУПРУНЮК

«Золото» 
  Татьяны
Наша землячка стала 
чемпионкой 
в академической гребле
Уроженка Кобрина Татьяна Кухта(справа) 
вместе с представительницей Полоцкого 
района Екатериной Шлюпской выигра-
ли финальный заезд чемпионата Европы 
среди двоек парных.

Континентальное первенство проходило в 
итальянском городе Варезе и было послед-
ней возможностью достойно проявить себя в 
нынешнем году тем, кто по разным причинам 
не смог выступить на олимпийской регате в 
Лондоне. белорусский экипаж этим шансом 
воспользовался сполна, преодолев дистан-
цию быстрее всех с результатом 6 минут 58,94 
секунды. ближайшими преследовательница-
ми наших соотечественниц стали дуэты из 
Италии (7.02,20) и румынии (7.03,67). Позже 
чемпионки в двойке парной пересели в «вось-
мерку», где также находились наши землячки 
Наталья Гелах, Анна Гавра и Ярослава Павло-
вич. Долгое время в этом виде программы бе-
лорусская лодка была второй, но на послед-
них 500 метрах дала возможность обогнать 
себя соперницам за призовое место и фини-
шировала в итоге четвертой.

В чемпионате европы приняла участие и 
мужская четверка распашная, в составе кото-
рой было два представителя брестского реги-
она – Вадим Лялин и Александр Козубовский. 
Квалифицировавшись в финал, белорусский 
квартет там показал пятый результат.
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“Перекурчик”
и афоризмы

на вкладыше
подготовил

Александр МИКРЮКОВ
perekur@tut.by

ТРУДНЫЕ ВОПРОСЫ. Почему долги ра-
стут быстрей зарплаты? Почему все жены 
Игоря николаева должны петь?! Почему 
люди, опустившись в нищету, когда уже де-
нег нет на еду, начинают пить водку, которая 
еды дороже? Почему голубые береты не лю-
бят голубых? Почему женщины живут доль-
ше, а на пенсию выходят раньше? Почему 
раньше секса у нас не было, а рожали боль-
ше, а теперь секс есть, а рожают меньше?

ЛЮБОПЫТНАЯ ПРИМЕТА: если встать на 
улице и долго смотреть на небо, то все во-
круг сделают то же самое.

ПИСЬМО О НАХОДЧИВОСТИ. У меня жена 
каждый вечер по барам ходит. И каждый раз 
находит меня!

Я поэт, зовусь Незнайка,
от меня вам – балалайка!

Из десятков тысяч новостей, которые появля-
ются в мире ежедневно, сайт Esquire.ru, особо не 
разбираясь, публикует лишь те, которые сами 
складываются в стихи. Самое забавное, на их сай-
те каждая строчка является ссылкой и ведет к 
реальной статье, которая только что казалась 
нам частью бредового стихотворения. М-да, еще 
один повод задуматься об абсурдности мира, в ко-
тором мы пребываем...

Анастасия Волочкова рассказала, как Николай Басков переживает за 
сына 

В Москве станет больше паленого бензина 
Эксперт предупредил о последствиях космической гонки вооружений 
Могла ли вспышка на Солнце стать причиной землетрясений

Леворадикалы взяли на себя ответственность за взрыв в Стамбуле 
Второй медовый месяц: Уильям и Кейт гостят в Сингапуре 
Apple готовится представить смартфон iPhone нового поколения 
В Уфе вор во второй раз уснул на месте преступления

МИД России поможет строительству в Нью-Дели православного храма 
Нетаньяху вступил в заочный спор с Клинтон по поводу Ирана 
Ахмадинеджад вновь обвинил врагов государства в разгоне облаков 
Украинский траулер «Иван Голубец» спас новозеландских рыбаков

Пытавшийся украсть бриллиант китаец съел подделку 
Глава Костромы написал письмо Цукербергу 
Финского офицера наказали за оскорбление гомосексуалистов 
В Каталонии прошел масштабный митинг сепаратистов

Дизайнеры придумали велосипед без педалей 
Азербайджанские боксеры завоевали семь медалей
Обвиненный в домогательствах советский фигурист отпущен из-под 

стражи 
Менеджеры кипрского отеля подозревают Чурикову в имитации кражи

Коррида возвращается на телевидение Испании 
Вице-спикер Госдумы призывает преодолеть хаос в исламском обра-

зовании
И так далее, и тому подобное, и конца этому не будет?..

начальник сегодня приехал на работу на 
новом шикарном BMW.

– Хороший автомобиль, – сказал я.
– ну, – сказал он, заметив мой восхищён-

ный взгляд, – трудись, не покладая рук и не 
жалея времени, и в следующем году у меня 
будет тачка ещё круче!

***
– я понимаю, есть передачи с ограничени-

ем по возрасту 16+, 12+, но что такое содер-
жит 6+?

– там говорят, что Деда Мороза не суще-
ствует.

***
Вечерняя электричка. В переполненный ва-

гон входит мальчик с барабаном на шее. Ве-
село оглядев усталых и мрачных пассажиров, 
он звонко кричит:

Короткой строкой,
или Твиттер.вру

* я обязан жизнью Филиппу Киркорову. В 
2009 году я попал в страшную автокатастро-
фу, после которой год лежал в коме, пока мед-
сестра не включила песню «самая-самая». я 
встал и выключил.

* Отдам кошку в хорошие руки, а если руки 
очень хорошие, то и меня забирайте!

* Проснулся с ощущением, что выспался. 
Первая мысль: «Проспал…».

* Мы в россии любим друг друга ненавидеть.
* Мужчины обычно все вещи вешают на пол.
* Выбирай жену, которая любит поесть. 

Она себе приготовит – ну и тебе что-нибудь 
останется!

Широка страна моя родная, 
В ней простор, раздолье и уют.
Я другой такой страны не знаю, 
Потому что визу не дают.

Сергей БЕЗВИЗОВЫЙ

«Полное 
затмение»
в головах телезрителей

Недавно на канале НТВ прошел 
документальный сериал «Россия. 
Полное затмение», придуманный 
Андреем Лошаком. Абсурд бы-
тия повернулся к нам иной гра-
нью: автор пытался показать нам 
такую невероятную чушь, что-
бы всякому стало понятно, какой 
бред нам скармливают. Например, 
в одной из серий он рассказывает 
о «генетическом вирусе фашиз-
ма». Его вводят немецкой овчарке, 
после чего она начинает ходить в 
ногу с хозяином и поднимать пра-
вую лапу в приветствии «хайль». 
Далее произошло ужасное: многие 
приняли сериал вполне всерьез...

сайт Colta.ru взял интервью у расстроен-
ного режиссера.

– Даже коллеги по цеху удивлены? А в чем 
главная причина недоумения?

– я пока не понял. судя по всему, аудито-
рия разделилась на три части. есть люди, ко-
торые врубились и им нравится, – они при-
кололись. есть люди, которые врубились, но 
не прикололись, – им непонятно, зачем это 
надо было снимать. А есть люди, которые 
не врубились и переживают по поводу уви-
денного, – вот за них я больше всего трево-
жусь. Мне-то хотелось, чтобы к пятой серии 
фильма, где концентрация бреда достигает 
максимума, зритель очнулся и в конце об-
наружил, в чем мораль этой истории. но это 
произошло далеко не с каждым. 

– Что из-за скромности бюджета не полу-
чилось сделать для проекта, а жаль?

– Конечно, можно было бы фотошоп сде-
лать и получше (смеется), но в какой-то мо-
мент я решил, что этот фильм – как раз тот 
случай, когда чем хуже, тем лучше. Это же 
фейк, подделка. так что черт с ним, что ак-
теры плохо играют и у сотникова отклеива-
ется борода.

– Да, это добавляет обаяния самодельного 
продукта. И тем страннее выглядят люди, ко-
торые на полном серьезе обсуждают в интер-
нете, что вы чемодан с «разведданными» не-
глубоко закопали — мол, так не закапывают.

– (смеется.) Люди меня удивляют. стран-
но, что купилась и вполне продвинутая ауди-
тория. например, после эфира мне звонила 
Ксения собчак и просила меня произнести по 

телефону, включенному на громкую связь, 
что она никогда не была любовницей олигар-
ха сотникова, – потому что сергей Капков, 
который был с ней рядом, не верил ей и тре-
бовал объяснений.

– Почему она и некоторые другие реальные 
персонажи согласились подыграть? Были 
персонажи, которые почувствовали подвох и 
отказались?

– были. например, я хотел, чтобы экс-
пертом по «гей-мафии» в шоу-бизнесе стал 
музыкальный критик сергей соседов. Он 
сказал, что он серьезный журналист и в глу-
постях не участвует. Группа «ЧАЙФ» отка-
залась изображать родственников жителей 
нытьвы, в которой началась массовая эпи-
демия избавления от ковров. 

– Будет смешно, если тебе еще и «ТЭФИ» 
дадут.

– будет смешно, но меня уже это не уди-
вит. Это будет соответствовать уровню аб-
сурда, в котором мы живем. Государство 
давно играет в эти игры, прикалываясь над 
нами, а тут мы решили приколоться, и – это 
информация с самых верхов – они тоже при-
кололись. Им было весело! Им все понрави-
лось!

P.S. Редкий случай, но «Перекурчику» на 
этот раз не смешно. Одни выставляют ре-
альные новости, а они складываются в сти-
хи обитателя сумасшедшего дома. Другой 
создает псевдодокументальный фильм (на-
вроде «Два капитана - 2» Сергея Курехина), а 
люди готовы верить в собачий бред. Мы рех-
нулись?..

Трудись не покладая рук!
Антология добросовестного анекдота

– ну что, граждане, или по рублику, или я 
начинаю свой концерт!

***
В лавку к мяснику забегает собака местно-

го адвоката, хватает кусок говядины и удира-
ет с ним. рассерженный мясник идет в офис к 
адвокату и спрашивает у него:

– скажите, пожалуйста, вот, допустим, ко 
мне в мясную лавку забежала собака и ута-
щила у меня кусок мяса. Могу я в этом случае 
потребовать стоимость мяса с ее хозяина?

– Да, конечно.
– так вот, только что ко мне в лавку забе-

жала ваша собака и утащила у меня кусок от-
менной говяжьей вырезки на 2 кг. так что с 
вас 20 евро.

Адвокат, ни слова не говоря, достает 2 де-
сятки и отдает их мяснику.

А через неделю мясник получает по почте 
счет на 200 евро за юридическую консульта-
цию.

***
– слыхал? Конец света на 2039-й год пере-

несли.
– Гады! я ж не доживу!
***

Декларация  
прав мужчины

Краткая версия
* Каждый мужчи-

на имеет право остав-
лять закрытые фи-
сташки на потом.

* Каждый мужчина 
втайне от жены имеет 
право пропылесосить 
кота.

* Каждый мужчина 
имеет право, если за-
кончился шампунь, помыть голову гелем для 
душа.

* Каждый мужчина имеет право на свободу 
выбора способов безусловного удовлетворе-
ния всех прихотей женщины. 

* Каждый мужчина после душа имеет пра-
во зачесывать волосы назад, как будто он 
итальянский мафиози.

* Когда мужчина несет ковер, свернутый в 
рулон, он обязан выстрелить из него по гара-
жам, как будто из базуки. 

* Каждый мужчина обязан уметь распра-
вить трусы через карман брюк. 

* Когда рядом кто-то зевает, мужчина име-
ет право засунуть ему палец в рот. если он 
укусит, сказать: «ты чё, дурак?». 

* рубашка, провисевшая ночь на стуле, ав-
томатически считается выглаженной. 

* Каждый мужчина должен помнить тот 
момент, когда он угадал ответ в «Что? Где? 
Когда?», а знатоки — нет!
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Александров

православный
календарь

15 – 17  сентября  прошел пер-
вый Афанасьевский   велоси-
педный крестный ход «Мона-
стыри Брестчины», приуро-
ченный ко дню памяти святого 
преподобномученика Афана-
сия, игумена Брестского. 

Ранним субботним утром  у  
Свято-Афанасьевского  муж-

ского монастыря было  много-
людно. Велосипедисты съезжа-
лись  из  разных районов города. 
Здесь же  прошел молебен на на-
чало всякого дела,  окропление 
участников святой водой и от-
правление с иконой преподобно-
мученика  Афанасия по монасты-
рям Брестской епархии.  

Первый пункт назначения –
Свято-Рождество-Богородицкий 
женский монастырь, что в Брест-
ской крепости.  В первый день 
паломники посетили  Свято-
Покровский  храм (г.Жабинка), 
потом  отправились  в  Спасский 
женский монастырь (г. Кобрин). 

На следующий день, в вос-
кресенье, участники побывали 
в  Свято-Никольском  ските (с. 

Вежное). 17 сентября группа воз-
вращалась  в Брест,  посетив по 
дороге Спасо-Преображенский  
мужской  монастырь  (с.Хмелево).  
А вечером  их уже ждали в Свято-
Симеоновском  кафедральном  
соборе  (г.Брест), где состоялась  
передача молодежью иконы Его 
Преосвященству Иоанну, еписко-
пу Брестскому и Кобринскому. 

Как рассказал Павел Романо-
вич, председатель молодежного 
отдела Брестского епархиального 

управления, такое нетрадицион-
ное церковное мероприятие про-
водится впервые и носит не толь-
ко миссионерский характер, но 
и пропаганду здорового образа 
жизни.  «Будем надеяться, -  от-
метил Павел Петрович, - что по-
добный велосипедный крестный 
ход станет доброй традицией. И 
уже в следующем году в нем при-
мет участие не только православ-
ная, но и  светская молодежь». 
Катерина АБРАМОВИЧ  (фото автора)

Велосипедный крестный ход
впервые прошел  на  прибужской земле

20 – Прмч. Макария, игуме-
на Пинского и Каменецкого 
(1678)

Святой Макарий родился в  XVI 
или начале XVII в. в благочестивой 
семье в городе Овруч на Волыни. 
Образование получил в доме одно-
го священника и завершил его ино-
ком в Овручском монастыре. Впо-
следствии стал его настоятелем, но 
когда обитель была разорена поля-
ками, его перевели настоятелем в 
Каневский монастырь. Святой Ма-
карий предсказал бедствия, которые 
постигнут этот монастырь и город. В 
сентябре 1678-го, когда город Канев 
и монастырь были разорены дотла, 
а сам архимандрит после жестоких 
пыток сподобился венца мучени-
ческого, его нетленные мощи были 
обретены среди множества трупов 
и были погребены в монастырской 
церкви. Во время перестройки церк-
ви они были обретены вновь и пере-
несены в Переяславль-Южный, где и 
почивают до сего времени.
21 – Рождество Пресвятой 
Владычицы Нашей Богоро-
дицы и Приснодевы Марии
22 – Попразднство Рожде-
ства Пресвятой Богородицы
23 – Неделя 16-я по Пятиде-
сятнице, пред Воздвижением
25 – Отдание праздника 
Рождества Пресвятой Бого-
родицы


